1

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

2

Меня зовут Ольга. Я родилась 1 августа 1982

года в городе Иркутске. Меня воспитывала только

мама, с папой они разошлись еще до моего рожде-

ния. Когда мне было 2 года, мой папа погиб. Так

у меня не осталось возможности познакомиться

с ним вживую. У меня есть младший брат — едино-

кровный. То есть родной по отцу. У мамы я одна.

Лет в 14 решила, что хочу стать психологом. Но

волею судьбы и силой убеждения моей мамы —

поступила на математический факультет, который

в итоге и закончила.

После окончания университета я начала искать

работу менеджером по персоналу. Ходила по со-

беседованиям, почти везде получала отказ из-за

непрофильного образования. И когда я почти от-

чаялась, меня взяли. Именно меня и именно из-за

моего образования. Потому как мой шеф не любил

психологов. Там я и встретила мужа.

Когда он сделал мне предложение, я услышала «Да» в своем сердце. Это было так

странно. Мы были знакомы несколько месяцев. Но я сказала «да». И ни разу не пожале-

ла. Сейчас у нас два потрясающих сына. И я очень его люблю.

За это время мы многое пережили вместе. Мы были на грани развода после рожде-

ния старшего сына, когда мы потеряли машину, квартиру, бизнес. Когда ребенку был

год, мы переехали в Петербург. И первые полгода стали гонкой за выживание.

Когда старшему сыну было 3 года, ему поставили диагноз «аутизм». Началась наша

битва за ребенка, которая продолжается уже два года. Потом родился малыш, и мы учи-

лись справляться без помощи бабушек и нянь.

И все это время — уже больше десяти лет — психология рядом со мной. Тренин-

ги, семинары, переподготовка, мастерская Ирины Шевцовой, обучение расстановкам,

много тренингов личностного роста.

Сейчас я — психолог, расстановщик, тренер. Но в первую очередь — жена и мама.

Я пишу для женщин, которые готовы меняться и работать со своим характером, что-

бы стать счастливее.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Оглавление

3

Оглавление

4 Зачем создаются и распадаются семьи

9 Стадии развития отношений и Любовь

12 Кто в семье главный? Бывает ли равноправие?

16 Чего хотят мужчины (Женщинам о мужчинах)

22 Чего хотят женщины? (Мужчинам — о женщинах)

26 Что такое любовь. Любить — это глагол

29 Что такое верность

33 Как и зачем уважать мужчину

39 Как изменить своего мужа

41 Как научиться общаться с мужем

49 Как научиться доверять мужу

54 Как научиться вдохновлять своего мужчину

59 Как сделать своего мужа миллионером

66 А если муж все равно уйдет?

71 Почему не стоит жаловаться на мужа и критиковать его

77 Строгость как обратная сторона Любви

82 Что на самом деле нужно нашим детям?

90 Благодарности

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Зачем создаются и распадаются семьи

4

Зачем создаются и распадаются семьи

(вернуться к оглавлению)

Мы с Лешей поженились шесть лет назад, и скоро 7 лет, как мы живем вместе. Са-

мое страшное, что практически все, кто поженились одновременно с нами — или чуть

позже — уже развелись. Практически у всех есть дети. И причины разные.

Одни разошлись, потому что ему захотелось радостей жизни на стороне. С мамой

осталась маленькая девочка.

Другие развелись, когда поняли, что брак по залету ни к чему хорошему не приве-

дет. Точнее, может привести, если с этим что-то делать. И опять же мама растит дочку

одна.

Третьи развелись, потому что жена устала от мягкотелости мужа. Который, соб-

ственно, всегда таким и был. И с мамой теперь растет сын, который называет папой

уже другого мужчину.

Четвертые просто решили, что любовь прошла. Устали от быта, детей, друг друга…

И снова с мамой — сын и дочь.

От таких новостей у меня каждый раз случается шок. Я ведь помню этих людей

3-7 лет назад, когда они так любили друг друга, строили планы, ждали детей.

В моей семье также были несколько ситуаций, когда мы были в шаге от этого реше-

ния. И каждый раз стоило огромного труда устоять на краю обрыва.

По статистике в мире каждый второй брак распадается. В России распадается 80%

браков. Причем большая часть — в первые три года. Как-то один видео-оператор по-

делился, что стал брать стопроцентную предоплату за видео после того, как к моменту

готовности видео — семьи уже не было. И забирать репортаж о начале семьи, которой

же нет, никто не хотел.

Меня такая статистика угнетает и вводит в шоковое состояние. Я понимаю, что

в данной ситуации никто не выигрывает.

Для чего создается семья

Если спросить людей, зачем они женятся, то вариантов немного:

• Чтобы «было»

• Чтобы быть счастливой(-ым)

• Потому что пора

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Зачем создаются и распадаются семьи

5

• Потому что хочется праздника

• Чтобы было с кем состариться

• Чтобы быть вместе с любимым человеком

• Чтобы родить ребенка (чаще женщины)

• Чтобы обустроить быт и иметь постоянного сексуального партнера (чаще муж-

чины)

Некоторые вообще не задумываются — просто женятся и все. Но если ты не знаешь,

куда хочешь прийти, любая дорога приведет тебя не туда. Так и с семейной жизнью.

Олег Геннадьевич Торсунов говорит, что семья создается для детей. И я с ним

в этом согласна. В этом случае многое встает на места. Тогда понятно, почему в ведиче-

ском обществе не существовало разводов. Более того, в индийском языке до 60-х годов

двадцатого века такого слова даже не существовало — а позже оно было заимствовано

из арабского. Тогда понятно, почему развод всегда является ухудшением кармы.

Смысл этого подхода не в том, чтобы желания детей были на первом месте. Как раз-

таки наоборот. Воспитание детей — это в первую очередь служение им. Служение

подразумевает, что мы реализовываем их потребности, но при этом можем ограничи-

вать их желания.

В чем состоят потребности ребенка?

• Забота — причем как о физическом теле (покормить, одеть, помыть), так

и о душе (выслушать, помочь, успокоить)

• Любовь — как телесные ее проявления (объятия, поцелуи), так и эмоциональ-

ные (похвала, внимание)

• Воспитание — ребенка необходимо научить, как жить в этом мире. Причем

учатся дети не на словах, а на Образах своих родителей (в первую очередь), учи-

телей и других значимых людей

• Принятие и помощь на пути роста. Наша миссия как родителей — увидеть

в этом маленьком семечке будущее дерево и помочь ему вырасти — поливать его,

удобрять, подрезать ветки, создавать условия, которые нужны именно этому со-

рту. Мы должны увидеть в маленькой косточке ее потенциал — может быть это

вишневое дерево, а может быть, абрикос. Самое важное, что это в ней уже зало-

жено, и мы не сможем из яблони вырастить гранат — можем только покалечить

яблоню гранатовскими удобрениями.

• Принадлежность — ребенку важно иметь оба «Корня» — Маму и Папу. Тогда

его жизнь может быть устойчивой и гармоничной

• Безопасность — ребенок должен быть уверен, что у него всегда есть место, где

он может расслабиться — быть самим собой, и ему за это ничего не будет

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Зачем создаются и распадаются семьи

6

А если родители разводятся?

Когда родители разводятся, помога-

ет ли это реализации потребностей ре-

бенка? Становится ли его мир при этом

безопаснее? Появляется ли в нем боль-

ше любви и заботы? Может ли ребе-

нок в этой ситуации получить Знание

о том, как жить в этом мире? Про-

ще ли ему стремиться к самореализа-

ции? Становится ли ему возможным —

в большинстве ситуаций — сохранить

оба корня?..

В моменты кризиса супружеских от-

ношений мы почему-то забываем о том,

в чем одна из основных целей семьи.

Мы думаем только о себе — о тех стра-

даниях, которые мы испытываем рядом

с этим человеком. В этот момент мы

совсем не думаем о детях — и давайте

в этом месте признаемся себе честно.

Ни один ребенок не хочет, чтобы папа и мама жили отдельно. Чтобы появился еще

один «почти-папа» и еще одна «почти-мама». Чтобы там родились дети, и тогда всем

придется объяснять — что это за брат такой, у которого мама другая, а папа тот же.

Чтобы папа приходил в гости время от времени и ссорился с мамой. Чтобы они оба

рассказывали ребенку гадости друг о друге. Ни один ребенок этого не хочет. Он может

себе это объяснить в сознательном возрасте — что в итоге это было позитивно и все

такое. Но по статистике дети разведенных родителей разводятся в 80% случаев.

Когда женщина разводится с присказкой: «Мои дети не должны расти в таких усло-

виях» — она говорит не о детях, а о себе. Она не спрашивала их, могут они или нет.

Забота об их психике не учитывает почему-то огромного стрессового влияния разво-

да. Реально ли ребенку лучше, «не видеть отца тряпку, чтобы он сам таким не стал»?

И будет ли счастлив ребенок, когда ему будут объяснять, мама и папа развелись из-за

тебя — чтобы тебе жилось лучше?

Есть, конечно, другая крайность, когда родители живут в браке «только ради де-

тей». Но это также невозможно назвать истинным служением детям. Потому что

в таком браке потребности детей также не учитываются. Потому что родители ничего

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Зачем создаются и распадаются семьи

7

не меняют в себе, никак не растут. Они просто эмоционально «умирают» — становятся

био-роботами, которые едят, спят, ходят в магазин. Родители просто боятся делать шаг

и менять что-то в своей жизни. Они не хотят брать ответственность за свою семью,

и сваливают все на детей. И дети таких родителей зачастую не понимают, зачем во-

обще нужен брак — что в этом позитивного — ведь папа и мама в нем были глубоко

несчастными.

Ни один ребенок не способен вынести такой груз ответственности — быть причи-

ной несчастья своей мамы или своего папы.

Почему люди разводятся

Чаще всего, озвученные причины таковы:

• Нет взаимопонимания

• Нет ничего общего

• Недостатки второй половины (как и мягкотелость, так и алкоголизм)

• И очень часто говорят, что Любовь прошла, умерла канула в лету…

Но согласно ведическому знанию, Любовь не умирает. Она вообще никогда не

перестает! Просто в таких браках она просто не успевает родиться. Отношения не

успели дорасти до Любви, и люди сдались раньше срока.

Семья — это эскалатор, спускающийся вниз. А Любовь — на верхней площадке.

Если мы стоим на месте — мы падаем вниз. Даже чтобы оставаться на месте, необхо-

димо двигаться вперед, а чтобы добраться до верхней площадки, — нужно приложить

очень много сил.

Развестись проще всего. Особенно женщине. Тогда ты «бедная-несчастная», а он —

«козел». Тебе причитаются алименты, дети и квартира (если есть). А заодно жалость

и внимание окружающих. Конечно, тебе придется теперь работать — и много рабо-

тать. Но ведь огромному количеству современных женщин работать и реализовывать-

ся по мужскому типу проще, чем воспитывать детей и быть Женщиной (сама отношусь

к такому типу Женщин). И наверняка найти другого мужчину будет сложнее, но все-

таки — это возможно. С ним ты снова можешь быть счастлива 1-3 года, после чего,

когда «любовь» умрет, можно искать нового.

Мужчине тоже выгоднее развестись, ведь семья в большей степени нужна женщи-

не. Планида такая. Нужно о ком-то заботиться, чтобы кто-то защищал. Мужчине же

нужен устроенный быт, секс. И в принципе, многим этого уже достаточно. Мужчи-

не одному — хорошо. Он свободен, может много работать, развлекаться, встречаться

с разными женщинами. Вот только один минус — очень редкий мужчина при таком

образе жизни развивается.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Зачем создаются и распадаются семьи

8

Получается, что при разводе и мужчина, и женщина теряют возможность для лич-

ностного роста. Ей становится некогда, ему — незачем. А дети теряют веру. Веру

ев Бога, в Любовь, в Счастье в Семью.

И где выход?

Согласно ведам, нужно:

• Познакомиться со своим партнером — увидеть его как личность, его достоин-

ства и индивидуальность.

• Перестать кормить свой эгоизм — и, наконец, увидеть свои недостатки. Обычно

после этого сразу становится дико стыдно :)

• Перестать требовать от партнера, чтобы он сделал нас счастливыми. Перестать

ожидать, что он угадает и исполнит все наши желания

• Понять, какие у МЕНЯ обязанности по отношению к партнеру. Начать испол-

нять их. И не думать в этот момент о том, что вторая сторона свои не выполняет.

• Начать давать ему Любовь — бескорыстно. В том виде, в котором он или она ее

ждет.

Даже если отношения уже находятся в очень и очень запущенном состоянии — есть

очень много примеров, как с помощью Служения люди восстанавливали семейные

узы и становились по-настоящему счастливыми там, где казалось, что это невозможно.

Моя очень хорошая подруга начала «спасать семью», когда все было очень и очень

печально. Сейчас — ее муж уже более 2 лет совсем не пьет, в семье прибавилось уюта,

тепла и Любви.

От себя лично я бы порекомендовала сделать одну или несколько расстановок —

чтобы увидеть свои тенденции, что мешает сохранить отношения , какие динамики

есть в роду. Это очень помогает увидеть ситуацию «со стороны»

…

Мне очень и очень хочется, чтобы Семьи жили в Любви, чтобы Дети росли в ат-

мосфере Любви, чтобы слово Развод когда-нибудь пропало из всех языков мира.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Стадии развития отношений и Любовь

9

Стадии развития отношений и Любовь

(вернуться к оглавлению)

Есть привычное мнение о том, что Любовь — это Чувство. Тогда она может уйти,

угаснуть, умереть, — и мы не отвечаем за это.

Я и сама раньше так думала, пока не прочитала книгу Стивена Кови «7 навыков высо-

коэффективных семей» (Мне она больше нравится, чем «7 навыков высокоэффектив-

ных людей» — все-таки и тема моя любимая, и написана проще, и очень много личных

примеров, и жена Стивена — Сандра — является соавтором этой книги). Там Кови

очень ясно показывает, что настоящая Любовь — это действие. Служение, которое мы

совершаем во имя любимого человека и для него. А вовсе не тот выплеск гормонов,

который описывается в книгах и песнях.

Марина Таргакова очень хорошо объясняет, что есть 7 стадий отношений между

мужчиной и женщиной. Первые три мы все знаем, да и не по одному разу.

1. Голод.

Знакомое многим чувство томительного ожидания встречи, звонка. Когда рядом

с ним каждой минуты мало. Хочется снова и снова слышать, видеть, прикасаться…

Если провести аналогию с изучением иностранного языка, то это стадия кайфа. Когда нравит-

ся звучание слов, интересно, как строится предложение, хочется уже говорить на этом языке.

2. Насыщение

Это стадия ровного отношения. Мы уже можем друг без друга ходить в гости. Нам

интересно вместе, но до определенной точки.

На этой стадии изучения языка становится скучновато, даже кажется, что многое уже извест-

но. Перестаешь делать домашние задания, начинаешь зевать на уроках…

3. Отвращение

Это тот момент, когда он начинает меня бесить даже тем, что дышит рядом. Мало

того, что бреется редко, постоянно меня торопит, не любит мою маму, так еще

и в ухо так противно Дышит! Начинаются постоянные ссоры на пустом месте, их

невозможно контролировать, и после них есть опустошение, когда кажется, что

эти отношения умерли, и в них ничего не будет.

На этом этапе иностранный язык тоже бесит. Он кажется дико сложным со своими ду-

рацкими артиклями и склонениями, неправильные глаголы раздражают своим количеством.

И кажется, что у меня это никогда не получится И поэтому проще бросить.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Стадии развития отношений и Любовь

10

На этой стадии большая часть отношений разваливается. В этой точке умирает

Влюбленность — та самая химия любви. В этот момент кажется, что есть тот,

который лучше. И можно найти другого — и с ним снова найти «счастье» — уча-

щенный пульс, блестящие глаза, полет мыслей….

Некоторые пары, правда, находят выход в том, чтобы с 3 ступени пойти снова на

первую . то есть бурно поругаться, неделю не видеться, а потом снова — стадия

Голода. Правда, обычно в итоге такие отношения тоже заканчиваются разрывом.

Есть еще неконструктивный вариант сосуществования рядом из-за каких-либо

выгод — детей, квартиры, быта. Но это даже не похоже на брак — это скорее,

союз двух Био-Роботов.

Но есть третья альтернатива, которую видят далеко не все. А те, кто видят, не

всегда за ней идут. Потому что это уже труд. Но именно здесь и начинает зарож-

даться Любовь.

4. Терпение

Чаще всего до этой стадии доходят семьи с детьми. У супругов появляется пони-

мание, что с этим нужно что-то делать, так как развод травмирует детей. И нужно

менять СЕБЯ. Так кто-то начинает работать со своим эгоизмом и пытается уви-

деть индивидуальность второго супруга. Перестает делать из него «что-то», пыта-

ется увидеть его истинное «Я». Здесь также есть ссоры, но они уже управляемые

и есть понимание, что нужно просто пережить и переждать этот момент. Эта

аскеза ВСЕГДА вознаграждается. Стадия изучения языка такая же — мы перестаем

прогуливать занятия, подавляем зевоту и пытаемся увидеть суть в новом языке.

5. Долг — выполнение обязанностей

Это та точка, в которой начинает рождаться Любовь. Наконец, я могу видеть, что

рядом со мной — не моя копия, а абсолютно другая Личность. У него свои черты

характера, привычки, вкусы. Я больше не стремлюсь водить его на свои любимые

фильмы, а спрашиваю — какой фильм хочет посмотреть он. Я начинаю видеть

его достоинства. Более того, я вижу свои недостатки. И я понимаю, что я могла

бы делать для Любимого больше и лучше. Я переключаюсь с мыслей о том, что

он мне должен, на мысли о том что я ему должна. Здесь рождается уважение.

Точно также выполнение домашних заданий, заучивание форм глаголов, диалогов, текстов,

дает уважение к языку. И это действительно первый шаг к тому, чтобы овладеть им полно-

стью.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Стадии развития отношений и Любовь

11

6. Божественная дружба

На этой стадии мы уже можем говорить по душам — мы видим друг друга, мы

слышим друг друга, мы становимся самыми лучшими и близкими друзьями. Рас-

тет доверие, а вместе с ним спонтанность и легкость изменений. Мы можем легко

обмениваться энергией, мыслями, чувствами

Также и язык все глубже проникает в нашу жизнь, и мы начинаем его чувствовать — инту-

итивно вставлять слова, формировать фразы, экспериментировать

7. Божественная любовь

Про нее очень хорошо написано в Библии

Любовь долготерпит, милосердствует, любовь не завидует, любовь не пре-

возносится, не гордится, не бесчинствует, не ищет своего, не раздражается,

не мыслит зла, не радуется неправде, а сорадуется истине; всё покрывает,

всему верит, всего надеется, всё переносит. Любовь никогда не перестает..

(Послание к Коринфянам).

И именно эта стадия отношений с иностранным языком является «свободным владением» —

когда ты можешь на нем писать, читать, думать, общаться…

Большинство союзов умирает после третьей ступени, а Любовь рождается только

на пятой…

Если говорить о временной статистике, то «Химия любви» длится максимум 18 ме-

сяцев. Потом неизбежно приходит пресыщение, а за ним и все остальное.

Но есть и хорошая новость — если над отношениями работать, учиться терпеть

и вы полнять свои обязанности, то через 5-7 лет в семье появится Любовь :)

(Цифры взяты из лекции О.Г. Торсунова)

Если говорить о себе, то я вижу что мы сейчас активно переходим на пятую —

я чувствую, как меняются взаимоотношения, что даже в пылу ссоры я знаю, что это

(то бишь ссора) пройдет. Я начинаю видеть достоинства мужа и свои недостатки —

и мне уже стыдно за моменты, когда я не выполняю что-то из своих обязанностей.

Я стараюсь делать по максимуму возможностей — хотя эгоизм и лень иногда-таки по-

беждают. Бывают — и очень часто — моменты, когда я вижу шестой уровень — по-

тому как последние годы мы очень любим говорить по душам. Но наверняка, когда мы

туда придем, то узнаем, что сейчас у нас просто цветочки :)

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Кто в семье главный? Бывает ли равноправие?

12

Кто в семье главный? Бывает ли равноправие?

(вернуться к оглавлению)

Есть такое выражение — «семейная лодка». И действительно, у понятий «Семья»

и «Корабль» — очень много общего. Причем неважно, морской корабль или воздуш-

ный — понятия те же самые.

Семья — это место, в котом находятся несколько

человек, они связаны единой целью — необходи-

мостью добраться из пункта А в пункт В. И для ис-

полнения этой цели среди них должны быть четко

разделены роли и обязанности. Мне кажется, что

роли — это основное. Исходя из ролей уже появ-

ляются обязанности. И поэтому сначала я хочу на-

писать о наших ролях.

Какие роли есть на судне — будь то корабль

или самолет? Самая важная роль — это Капитан.

Он ведет корабль по намеченному курсу, прини-

мает решения об изменении курса, заботится обо

всех, кто находится на корабле. Именно он отве-

чает за безопасность всех находящихся на борту.

И что интересно — что самолеты, что корабли

90% времени идут не тем курсом, который намети-

ли изначально. А капитан, постоянно корректируя

его, все-таки приводит судно в нужное место.

С моей точки зрения, единственно верный выбор — выбрать капитаном Мужа.

И самое важное содержится в слове «Выбрать». Выбрать — значит, проголосовать серд-

цем, доверить будущее семьи и следовать за ним. Почему именно Мужа? Потому что все

вышеописанное — ответственность, обеспечение безопасности, принятие решений —

это мужская природа. Это те качества, которые есть в каждом мужчине, им нужно просто

помочь проявиться.

Женщине эти качества по ее природе несвойственны. Она может ими обладать, если

в силу жизненных обстоятельств ей пришлось их выработать. Но они не только не дела-

ют ее счастливой, но и мешают развивать Женские качества, а также они мешают тому

мужчине, который рядом с ней, становиться Мужчиной.

Существуют такие семьи — и их немало — где женщина становится адмиралом

в юбке, а мужчина становится тряпкой и подкаблучником. Счастливы ли такие семьи?

И счастливы ли женщины, занимающие такую позицию?

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Кто в семье главный? Бывает ли равноправие?

13

Согласно Ведам, задача жены — признать главенство мужа в Семье. Отдать ему

штурвал корабля и заниматься своими — женскими — делами. Для этого нужно про-

голосовать сердцем и выбрать капитаном Мужа.

Капитан выбирает стратегию, намечает курс и распределяет задачи среди команды.

И остальным действия капитана могут не нравиться, они могут оспаривать курс, вы-

бранный им. Они также могут не понимать целесообразности тех или иных указаний

и действий капитана. Но чтобы корабль двигался, они обязаны слушаться и выполнять

намеченное. Юнга не оспаривает — лезть ему на мачту или лучше играть в карты на

палубе. Кок не возмущается, что снова нужно готовить обед для роты солдат. У каждо-

го своя роль, свои обязанности, и, несмотря на различие взглядов, каждый делает свою

работу. И именно это делает экипаж корабля успешным.

Также и в семье. Мы не всегда видим далеко и глубоко — дети не понимают, за-

чем ложиться спать в 21-00, когда еще так хочется играть. Но в этом есть глубокий

смысл — это их здоровье. Жене может не нравиться работа мужа, потому что она

на данный момент приносит немного денег. Но вполне возможно, через 5 лет она

увидит, что эта работа дала семье все, чего они хотели.

Приведу собственный пример. Когда у нас только родился старший сын, мой муж решил из-

менить сферу деятельности. Причем кардинально. Вместо понятного мне «устройства на работу

с зарплатой» он открыл филиал портала Самопознание.Ру в Иркутске. На тот момент это был

второй филиал проекта, и у меня не было четкого понимания, что этим можно зарабатывать на

жизнь. У нас не было сбережений, других источников дохода, была куча долгов. И только-только

родился ребенок — то есть я работать пойти не могла. Я долго боролась с мужем за то, чтобы

он бросил проект и пошел на работу. Мой муж мне объяснял, что это перспективно, что ему это

приносит удовольствие и так далее.

Это продолжалось несколько месяцев, и в итоге я решила довериться мужу. Я приняла решение

следовать за ним на его пути. И стала наполнять проект контентом — тем более, что это от-

влекало меня от памперсов и кубиков. У мужа появилась энергия на то, чтобы устроиться на ту

работу, которая бы кормила нас сегодня. Так мы смогли в тот момент совместить и сегодняшние

нужды, и перспективы.

Сейчас, почти пять лет спустя, я могу сказать, что это решение было знаковым. Растет

и радует наш проект в Петербурге — благодаря которому мы смогли обосноваться в этом замеча-

тельном городе. Иркутский филиал продолжает существовать — и там работает моя подруга.

Благодаря этому проекту, мы смогли научиться очень многим вещам, как профессиональным, так

и личностным (это тема отдельной статьи)

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Кто в семье главный? Бывает ли равноправие?

14

А ведь я могла в тот момент «упереться рогом», как я люблю. И тогда вариантов было бы не-

много. Я могла «победить» — и сейчас мой муж был бы глубоко несчастен, занимаясь нелюбимым

делом . При этом мы бы оба «кусали локти», глядя, как Самопознание расширилось и размножилось

Либо я могла «проиграть» - и муж развивал бы проект без меня. Дало бы это силы проекту?

А нашей семье? Я не уверена.

Что мешает женщине доверить штурвал мужу? В последнее время все чаще выска-

зываются мысли о равноправии. Что оба капитаны. Что у каждого по 50%. И так далее.

Но лично мое мнение — не бывает равноправия в семье, — это миф приводящий

к краху. Все юристы и бизнес-консультанты знают, что когда не существует держателя

контрольного пакета в компании из двух совладельцев — фирма заранее обречена.

Так как разделение акций 50 на 50 — бомба замедленного действия, которая рано или

поздно рванет.

Всегда есть кто-то, у кого на 1 акцию больше — это не такое весомое преимуще-

ство, чтобы второй человек чувствовал себя униженным. Но этот перевес помогает

выжить всей организации.

Не бывает также двух капитанов — ни на кораблях, ни в самолетах, ни в поездах.

Даже в автомобиле только один руль. Для того, чтобы не потерпеть крушение, не въе-

хать в столб, не утонуть в пучине. Должен быть только один человек, который несет

ответственность за судно.

Другое дело, что в самолете всегда есть «второй пилот» (а на корабле помощник

капитана). Его задача помогать основному пилоту. Он может взять на себя временное

управление, если это необходимо, может подготовить капитану необходимую инфор-

мацию для изменения курса судна. Второй пилот — это, конечно, жена.

Это очень важно понять. Роль второго пилота не менее важна, чем капитана. И сила

его в том, чтобы уметь быть вторым пилотом, а не пытаться побороть капитана. Ведь

не так просто обуздать свое «Эго», которое всегда хочет командовать.

И только второй пилот (и только с помощью признания авторитета капитана) мо-

жет убедить его сменить курс. Только он может принести расчеты и схемы, глядя на

которые, капитан изменит свое решение или примет новое.

Если он будет кричать: «Вы не туда летите!» и попытается вырвать штурвал, то,

скорее всего, будет надежно послан или уволен. И таким донесением мыслей точно

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Кто в семье главный? Бывает ли равноправие?

15

не добьется своей цели. Более того, таким образом он может очень сильно навредить

и кораблю, и всей команде.

Если вернуться к семье, то сила женщины в том, чтобы помочь мужчине раскрыть

свой потенциал. У них в миллионы раз лучше получается зарабатывать деньги — если

им обеспечить необходимую поддержку и отдать руль. А у нас в миллионы раз лучше

получается создавать уют и Любовь, если нам обеспечить безопасность и ценить то,

что мы делаем.

Стоит только расслабиться и занять свое место, как курс корабля выравнивается —

он быстрее и проще достигает нужного места. И в этом есть особый шик — не нести

ответственность за все в этом мире.

Ведь мы Женщины. И созданы мы не для того, чтобы тушить избы и коней останав-

ливать на скаку. Даже если «кони все скачут и скачут, а избы горят и горят» — очень

важно научиться доверять себя и семью Мужу.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Чего хотят мужчины (Женщинам о мужчинах)

16

Чего хотят мужчины (Женщинам о мужчинах)

(вернуться к оглавлению)

Чего хотят мужчины

Спасибо Руслану Нарушевичу за знание о природе мужчин, которое помогло мне на-

писать эту статью.

Каждой женщине при выходе замуж было бы полезно иметь «Инструкцию» к мужу.

Равно как и мужчине очень пригодилась бы «Инструкция» к жене.

Самое главное наше заблуждение, что мы одинаковые. Когда мы так думаем, то мы

пытаемся дать друг другу то, что хотели бы получить сами. Как в сказке про журавля

и лисицу — она ему наливает кашу в плоскую тарелку, а он ей — в глубокий кувшин.

В итоге несчастны и голодны оба.

Когда женщина думает, что у мужчины такие же потребности, как у меня, то она пы-

тается дать ему близость, безопасность и благодарность. Ведь это женские основные

потребности!

Но почему-то именно такой заботы мужчина не выдерживает. И это неудивительно,

когда узнаешь, что у мужчины всего 2 основных потребности.

• Быть нужным

• Быть свободным

И самое грустное в том, что они очень часто конфликтуют в семейной жизни. Же-

нился — и вроде бы нужен. Но уже не свободен. А не женился — и свободен. Но никому

не нужен. Если же женился, но жена вечно недовольна — то и не свободен, и не нужен.

А что мы пытаемся дать мужчинам?

Жена пытается дать ему близость, которая ей самой так нравится, а он расценивает

это, как посягательство на свою свободу. И недовольны в итоге оба. Она не понимает,

почему он ее отталкивает — может быть, не любит? А он не понимает, зачем именно

сейчас ей необходимо общаться, ведь так хочется побыть одному.

Жена пытается дать мужу благодарность, но если она делает ему комплименты

о его качествах, то толку от них нет. Слыша, что он умный, красивый и добрый, муж

либо зазнается, либо сочтет за лесть. Но если начать давать ему благодарность, под-

черкивая его нужность, тогда мужское сердце тает. «Ты так классно почистил раковину,

я без тебя не смогла бы!» — греет мужское Эго. А «Ты на все руки мастер» — кормит уже

ложное Эго.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Чего хотят мужчины (Женщинам о мужчинах)

17

Жена пытается дать мужу безопасность, и начинает окружать его заботой. Уби-

вается на работе, чтобы он не перетрудился. Полностью обслуживает его — кормит,

поит, одевает. Так скорее всего, муж рано или поздно станет Обломовым. У него не

будет мотивации идти вперед и покорять вершины. И это сделает обоих несчастными.

Как мы можем дать мужчинам то, что им нужно?

Первый шаг состоит в том, что нам нужно увидеть, что мы разные. У нас разные

потребности, разные тела, разный ход мыслей. Мы созданы для того, чтобы быть

вместе — мы прекрасно дополняем друг друга.

И именно поэтому мы разные. У каждого — свои обязанности, свои функции, свой

путь, свои инструменты. Это здорово! Если бы Бог хотел, чтобы мы все были одина-

ковыми — мы были бы однополыми существами, жили бы сами по себе, сами от себя

рожали детей, сами о себе заботились.

Дать ощущение нужности

Мужчина любит давать покровительство. Это мужская природа. Конечно, мы не

всегда видим готовность мужчин брать ответственность. Иногда их мужская природа

настолько затоптана женщинами, что они боятся ответственности. Хотя только ответ-

ственность способна сделать их счастливыми.

И для того, чтобы это бремя не было

для них тяжким, мы можем давать им

дополнительную силу. Эта сила для

мужчины — осознавание его нужно-

сти. Так у жизни появляется смысл.

Женщины ориентированы на про-

цесс, и поэтому им всегда надо что-то.

Мужчине нужен результат. Покорил

вершину — получил овации. Отдо-

хнул и пошел покорять новую.

Но замечаем ли мы все эти вершины, которые муж покорил ради нас? Он ведь:

• Зарабатывает деньги — как может

• Помогает по дому — как может

• Воспитывает детей — как умеет

• Оказывает поддержку — как умеет

• Носит сумки

• Наливает чай

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Чего хотят мужчины (Женщинам о мужчинах)

18

• Обеспечивает семье отдых — как может

• И так далее

А мы? Каждый раз, когда он что-то делает — обесцениваем это. Мы говорим:

• Ты принес зарплату? А почему так мало?

• Ты помыл посуду? А почему так плохо?

• Ты посидел с ребенком? А почему гуляли всего 3 раза?

• Ты принес продукты? А почему не те?

• Почему чай без сахара?

• Почему отдыхаем на даче, а не на море?

И так далее. То же самое мы делаем с нашими детьми:

• Закончил детский сад? Иди в школу?

• Первый класс на отлично? А остальные 9 лет?

• Школа с медалью? Теперь поступи в институт!

• Поступил в институт? Теперь его закончи?

• Закончил институт? Устройся на работу!

• Устроился на работу? Заслужи повышение!

• Достиг своей мечты? Теперь женись!

• Женился? Роди ребенка!

• Родил ребенка? Воспитай!

И так далее. Потом у наших сыновей появляются такие же жены — и теперь мы

гоним их по жизни уже вдвоем (и хорошо, если не в разные стороны)

Это о признании достижений. Цикл должен завершаться. Бесконечная гонка выма-

тывает, лишает мотивации и чувства собственного достоинства. Мужчине важно по-

чувствовать, что он достиг чего-то, и это что-то очень ценно и важно для нас. Тогда

у него есть силы покорять новые вершины.

Мы должны учиться быть благодарными! Ведь это природа! Смотрите: зачатие ре-

бенка — мужчина (сперматозоид) должен достигнуть цели (яйцеклетки). А Яйцеклетка

(женщина) должна с БЛАГОДАРНОСТЬЮ его принять. Если она его не примет, но-

вой жизни не быть.

Учитесь быть благодарными за все поступки наших мужчин. Ведь именно в такой

форме они способны принимать благодарность.. За каждую помытую тарелку и каж-

дый заработанный рубль. Видя такую реакцию, мужчине хочется и дальше делать. Он

не может делать что-то, когда его прошлый цикл незавершен.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Чего хотят мужчины (Женщинам о мужчинах)

19

Мой личный опыт таков, что пока я требовала от мужа свершений и подвигов, он почему-то

вообще не хотел никуда двигаться. Я стаскивала его с дивана, с кровати и «мотивировала», а он

не мотивировался. И тогда я применила это правило. Я начала благодарить его за каждый посту-

пок. И перестала требовать и давить.

• Спасибо тебе, родной, за то, что ты так мне помог с этой посудой в холодной воде! Я так

это ценю!

• Милый, ты так здорово сделал это, у меня бы не получилось так!

• Солнышко, как здорово, что заключил такой контракт!

• Спасибо тебе за то, что ты посидел с детьми, пока я учусь!

И…. У меня появилось больше поводов для благодарности.

Дать ощущение свободы

Иногда мужчине нужно побыть одному. Уйти в свою пещеру, как говорит Джон

Грей. Только так он может привести в порядок мысли и чувства. Эта пещера может

быть офисом или отдельной комнатой в доме. Это может быть какое-то кафе или

спортзал. Варианты могут быть разные — главное, что в этом месте он может спокой-

но побыть один, и его никто не будет трогать.

Ему может быть хорошо дома, но постоянное нахождение дома разъедает его муж-

скую сущность. Его призвание в том, чтобы действовать вовне. Он похож на ветер,

который нельзя запирать в четырех стенах — иначе это уже не ветер.

Ему нужно быть свободным. Хотя

бы чувствовать, что он в любой мо-

мент может побыть один, и ему никто

не помешает. Тогда семья перестанет

ощущаться как тяжкие оковы, сковав-

шие по рукам и ногам.

Чтобы пережить гнев — мужчине

нужно побыть в своей пещере.

Чтобы пережить что-то тяжелое —

ему тоже нужна его пещера.

Но самое важное, что для того, что-

бы он почувствовал снова любовь

к своей семье — ему тоже нужно по-

быть одному.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Чего хотят мужчины (Женщинам о мужчинах)

20

И мудрая женщина отпускает своего мужа в эту пещеру. Чтобы он там наполнился

силой и энергией. Чтобы он снова осознал, как важна и любима жена.

Гораздо проще будет отпускать мужа в пещеру, если мы сами можем себя занять.

Ведь в это время можно заботиться о себе и своем теле, встречаться с подругами, учить-

ся женским искусствам — вместо того, чтобы ждать, когда он вернется.

А когда он вернется, его нужно встретить с любовью и благодарностью. Как это де-

лают собаки, когда приходит хозяин. неважно ведь, во сколько он пришел, и в каком

настроении. Они ему всегда рады, что явно демонстрируют. Мы же обычно встречаем

мужа немного иначе.

Мужчине нужно общение с мужчинами.

Мужская природа нуждается в обмене мужской энергией. Поэтому любящая жен-

щина рада друзьям своего мужа.

Они могут казаться нам странными, глупыми, скучными. Но они нужны нашим

мужчинам. Было бы здорово, если бы они с друзьями говорили о вечном и пили све-

жевыжатые соки. Но даже если они вместе пьют пиво и обсуждают футбол — нам не

стоит в это вмешиваться. Тем более запрещать.

Мужчине нужно общение с мужчинами. Если муж может на данном этапе получать

его только на футболе с пивом — пусть. Наше принятие способно творить чудеса,

и, возможно, когда-нибудь он найдет себе друга, с которым они будут по-настоящему

рыбачить по выходным. Просто рыбачить с термосом чая.

Радуйтесь, если у мужа есть отдушина! Если он любит ходить с друзьями на футбол,

хоккей, баскетбол, рыбалку, охоту, в горы, в походы… Это укрепляет его способность

выполнять свои мужские обязанности. Это питает его мужскую природу.

Это сложно, очень сложно, особенно если в семье уже есть дети.

Пока у нас не было детей, муж мог спокойно встречаться с друзьями так часто, как

хотел. Просто в это же время я встречалась с подругами. И всем было хорошо.

С появлением детей мне стало уже сложнее отпускать его куда-то, ведь я сама оста-

валась дома в заботах. Иногда я даже была недовольна тем, что он снова идет к дру-

зьям, иногда ругалась и устраивала концерты.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Чего хотят мужчины (Женщинам о мужчинах)

21

Это не улучшало наши отноше-

ния. Сейчас я стараюсь идти ему на-

встречу. Это не всегда легко, тяжело,

когда он задерживается дольше, чем

оговорено. Но я вижу, какой счаст-

ливый и наполненный он приходит.

Сколько он готов сделать для меня

и детей.

Можно

считать

это

инве-

стицией.

Которая

способ-

на прорасти и дать дивиденды

в виде любви и заботы.

Это, конечно, не все. Это только первый шаг к тому, чтобы понять мужчину. И ког-

да мы делаем этот шаг в его сторону — это способно сделать более счастливыми нас

обоих.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Чего хотят женщины? (Мужчинам — о женщинах)

22

Чего хотят женщины? (Мужчинам — о женщинах)

(вернуться к оглавлению)

Чего хотят женщины

Вообще-то я пишу только для женщин. Потому что я сама женщина. И учить муж-

чин быть мужчинами — точно не мне. Но ко мне как-то вечером подошел муж и по-

просил написать для мужчин. Открыть им секрет. Чего хотят женщины. Я не смогла

ему отказать.

Поэтому, мужчины, я поделюсь с вами небольшим секретом.

У женщины — любой — всего три потребности. Если вы думаете, что это кварти-

ра, машина и шуба — то ошибаетесь. Все гораздо проще и доступнее.

Руслан Нарушевич называет эти потребности «Три буквы Б».

• Близость

• Благодарность

• Безопасность

Близость

Мы, женщины, очень и очень социальны и зависимы от общения. Нам не понять,

зачем вы уходите в подполье или едете на рыбалку. Потому что для нас естественнее

собраться подружками и пообщаться.

Все, что мы делаем в жизни, в ко-

нечном итоге имеет одну цель —

почувствовать близость с другими

людьми. Нам действительно нравят-

ся задушевные разговоры с подруга-

ми, фильмы о близости и любви.

А еще нам очень хочется чувство-

вать вас, знать, что у вас на сердце.

Мы звоним вам и спрашиваем: «Ты

где?» несколько раз в день. Не для

того, чтобы контролировать. А про-

сто чтобы услышать, что вы о нас

думаете. Хотя бы иногда.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Чего хотят женщины? (Мужчинам — о женщинах)

23

Мы проживаем негативные эмоции, говоря о них. Поэтому когда видим вас в тяже-

лом состоянии, так хотим вас разговорить (Хотя вам в это время хочется побыть в оди-

ночестве). И нам хочется, когда нам бывает нелегко, чтобы вы с нами говорили. Это

непросто, особенно для вас. Ведь у нас все вместе — и чувства, и мысли, и события.

Но если вы будете помнить, что нам нужно просто выговориться и выплакаться в ваше

плечо — возможно, вам будет легче.

Нам не хочется советов, рецептов, резюме. Нам хочется просто, чтобы вы нас вы-

слушали, обняли и сказали: «Маленькая моя, наверняка тебе сейчас очень трудно. Но

я с тобой. И я тебя люблю»

Да, мы хотим все время слышать о том, что вы нас любите. Для вас это глупо,

а для нас — необходимо как воздух. Мы хотим понимать, что сегодня мы с вами так же

близки, как вчера. Что вы все еще любите нас.

Благодарность

Мы, как и вы, хотим чувствовать себя ценными и нужными. Нам важно понимать,

что каждый приготовленный ужин вы принимаете с благодарностью. Что вы цените

каждую чистую рубашку в своем шкафу. Что для вас важна наша красота и ухоженность.

Мы обожаем комплименты. Безумно. Ведь с помощью них мы чувствуем, что вы нас

любите. Что вы благодарны нам и близки. При этом нам очень важно, чтобы ваши

комплименты были разнообразными, направленными на наши качества и были ис-

кренними.

Мне, например, не совсем приятно, если муж говорит, что завтрак великолепен.

Ведь это он великолепен, а причем тут я? И даже можно немного обидеться — ведь

он не сам приготовился. Но если муж говорит, что я самый лучший в мире повар, то

я таю :)

Да, мы способны растаять от одного вашего слова. Это странно и глупо, но в этом

все мы, женщины.

Безопасность

Мы безумно ранимы и чувствительны. Даже если внешне мы выстраиваем толстые

стены и панцири, внутри у нас всегда живет маленькая хрупкая девочка. И нам очень

хочется, чтобы о нас заботились.

Иногда снаружи мы кажемся броневыми танками, и вы думаете, что ваша забота нам

ни к чему. Но без нее мы теряем свою женственность и красоту. Больше всего на свете

мы мечтаем о том, чтобы о нас заботились.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Чего хотят женщины? (Мужчинам — о женщинах)

24

Нам кажется, что это несложно — пода-

вать руку при выходе из автобуса, придер-

живать двери, помогать с тяжелыми сумками,

встречать поздно вечером с работы, выслу-

шивать нас в тяжелые минуты... Возможно,

для вас это действительно непросто — осо-

бенно последнее. Но нам это нравится. За

такую заботу мы готовы вдохновлять вас

и боготворить.

Еще больше нам хочется перестать работать от рассвета до заката и начать творить

дома. Творить в нем гармонию, любовь, атмосферу. Нам хочется быть рядом с наши-

ми детьми, готовить вам умопомрачительные обеды, покупать домой новые занавески.

Такова наша природа — мы хотим творить и быть женщинами.

И возможно, вам кажется, что не каждая женщина этого хочет. Но загляните ей

в глаза и глубоко внутри вы увидите эту маленькую девочку, которой так нравится тво-

рить мир вокруг себя.

За мужчину, который позволит нам творить и не работать, мы готовы отдать все без

остатка. Такова наша природа — отдавать.

Мы вкладываем в слова немного другой смысл

Извиняясь, мы хотим сказать, что нам важны ваши чувства. Что нам не все равно.

А когда вы говорите «Извини», вы чаще всего имеете в виду — я больше так не буду.

И поэтому вам так сложно извиняться, а нам — гораздо легче. Ведь нам всегда не все

равно.

Наше «налево» это, чаще всего, ваше «направо».

Когда мы просим у вас букет цветов или шубу, мы всего лишь хотим почувствовать,

что мы все еще важны для вас. И именно поэтому самые дорогие нам подарки — это

те, в которых чувствуется любовь. Например, поделки детей из детского сада.

Когда мы спрашиваем вас, хотите ли вы есть, мы имеем в виду, что сами голодны.

И было бы здорово сейчас покушать.

Когда мы говорим вам, что устали, это означает, что мы просим вас о помощи. Даже

если просьба не прозвучала напрямую.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Чего хотят женщины? (Мужчинам — о женщинах)

25

Так странно устроена женская природа, в нас много нелогичного и непонятного.

Но именно за это вы нас и любите. За то, что мы — Женщины. И именно мы можем

растопить своей улыбкой ваше сердце. Именно мы озаряем весь дом лучами любви

и создаем в нем тепло. Именно нас вы ищете, чтобы поделиться своими достижения-

ми, и испытать вместе с нами радость и гордость.

Мы любим вас и нуждаемся в вас

Мы не всегда умеем оставаться женщи-

нами в трудные моменты. Мы бываем раз-

дражительны, капризны. Мы зависим от фаз

луны, женских циклов, настроения окружа-

ющих. Мы изменчивы и непредсказуемы.

И иногда с нами рядом бывает тяжело

и даже невыносимо.

Извините нас за это. Нам не все равно,

что вы чувствуете. Нам просто нужно —

снова нужно — ваше крепкое мужское пле-

чо, на котором мы можем позволить нашей

внутренней девочке показаться на свет.

А самое главное в том, что мы любим вас.

И без вас мы не мыслим своей жизни. Вы

необходимы нам, как воздух и свет. только

рядом с вами мы можем полностью рас-

крыться, как Женщины.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Что такое любовь. Любить — это глагол

26

Что такое любовь. Любить — это глагол

(вернуться к оглавлению)

Современным женщинам не нравится, что на востоке девочек выдают замуж в дет-

стве. За тех, кого им выбрали родители. Но в этом есть рациональное зерно.

Зная о том, что у нее есть муж, девочка уже никого не ищет. Как и мальчик — может

спокойно учиться и не отвлекаться. Индианки говорят «Вы выходите замуж за того,

кого любите. А мы учимся любить того, за кого выходим замуж».

И это великая правда о Любви.

Когда мы уже замужем, то нам

нужно научиться любить того, кто

рядом. У нас уже есть огромное пре-

имущество — мы сами выбираем

себе в мужья тех, кто нам нравится.

И остается только начать любить.

Стивен Кови в своей книге «7 на-

выков высокоэффективных семей»

приводит пример. Когда после се-

минара к нему подошел мужчина

и сказал, что уже не любит свою

жену.

«Что мне делать?» — спросил он

«Любите ее» — ответил Стивен

«Вы, наверное, меня не поняли — я уже не люблю ее»

«Тем более, вам нужно начать любить ее. Любить — это глагол. Значит, это дей-

ствия. Заботьтесь о ней, слушайте ее, пытайтесь ее понять. Учитесь любить ее»

Именно этого не хватает современным семьям. Понимания, что любовь — это не

просто химия гормонов, которая испаряется через 18 месяцев. Любовь — это работа,

это труд, это действия.

«Любовь долготерпит, милосердствует, любовь не завидует, любовь не превозно-

сится, не гордится, не бесчинствует, не ищет своего, не раздражается, не мыслит зла,

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Что такое любовь. Любить — это глагол

27

не радуется неправде, а сорадуется истине; все покрывает, всему верит, всего надеется,

все переносит. Любовь никогда не перестает…» (Послание к Коринфянам)

Если посмотреть по пунктам, то:

• Долготерпит — это означает, что она способна победить чувства обиды

и недовольства, а также способна простить обидные слова, претензии, недопо-

нимание, противоположное мнение и мироощущение.

• Милосердствует — это о том, что любовь способна быть снисходительной

к ошибкам, готова понимать и входить в положение, помогать и поддерживать.

Бескорыстно.

• Не завидует — то есть Любовь радуется тому , что есть, и не сравнивает свое

счастье со счастьем соседа. У меня есть ровно столько, сколько нужно мне.

• Не превозносится и не гордится — это означает, что любящий человек

может легко отказаться от того, чтобы быть правым, перестать «якать» по любому

поводу, в любой ситуации. И это также об отсутствии презрения и надменности.

• Не бесчинствует — это о том, что нет в любви в истериках и скандалах, нет

ее и в крике и рукоприкладстве, не может быть ее в любой форме насилия и же-

стокости. Ведь иногда жестокость может быть тихой — как, например, бойкот.

• Не ищет своего — то есть Любовь способна жертвовать своим временем,

вниманием, занятиями, комфортом — ради счастья близкого человека.

• Не раздражается — это означает, что любящий способен принимать друго-

го таким, какой он есть, не пытаясь его переделать на свой манер.

• Не мыслит зла — это о том, что Любовь далека от мести и идей справедли-

вости — Око за око и подобных. Любви нет и в упреках, уколах, саркастических

шутках, подколах.

• Не радуется неправде, а сорадуется истине — то есть любящий чело-

век всегда честен и правдив. Хотя правда не всегда бывает красивой и легкой.

Такое поведение является основой доверия.

• Все покрывает, всему верит — это о том, что Любовь не слушает сплетен

и целиком доверяет. Всем сердцем. Любовь без доверия — это уже не любовь.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Что такое любовь. Любить — это глагол

28

• Всего надеется — значит, что иногда можно держаться только за надежду,

и это спасет в трудную минуту. Даже когда кажется, что надеяться не на что, она

способна спасти.

• Все переносит — то есть способна прощать по-настоящему, всем сердцем.

Даже если любимый человек поступает нехорошо, некрасиво, причиняет боль.

Любовь способна прощать — но не с позиции высокомерия, как шкодливого

котенка, а с позиции любви и принятия.

• Любовь никогда не перестает — это значит — никогда. Ни при каких

внешних обстоятельствах. Как бы ни вел себя второй человек. Любовь вообще

не зависит от того, как он себя ведет. Она просто есть. Всегда.

Любовь — это когда я могу пожерт-

вовать своим комфортом и правотой

ради счастья другого человека (Глав-

ное в жертвенности не переборщить,

так как жертвовать комфортом — это

не то же самое, что жертвовать всем).

Это не похоже на ту картину вечно-

го праздника, которую мы часто рисует

в своем уме. Именно поэтому мы и не

можем строить счастливые семьи —

ведь мы не понимаем, что такое любовь

и не умеем любить по-настоящему.

Любить — это глагол.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Что такое верность

29

Что такое верность

(вернуться к оглавлению)

Вся наша жизнь состоит из сорев-

нования. С самого рождения. Наши

мамы ходили по двору и общались

с другими мамочками на темы: у кого

больше зубов, у кого лучше прибавка, кто

уже ходит, ползает и говорит…

С самого рождения нас сравнива-

ют с другими. Потом в школе — кто-

то учится лучше, кто-то еще и танцует,

а кто-то просто красивее.

Потом институт — кто-то поступил

в политех, а кто-то — в МГИМО, а кто-

то в техникуме. Кто-то вообще не учится,

а разу идет работать продавцом.

И когда через несколько лет после вы-

пуска, твой одноклассник найдет тебя

в социальной сети, он не спросит тебя

о погоде или о том, чего жаждет твоя

душа. Он спросит — ты кем работаешь,

есть ли семья и дети. А если есть муж —

спросит, кем он работает, сколько зараба-

тывает, своя ли у вас квартира и так далее.

Мы учимся все сравнивать. И выбирать, хорошо ли то, что у нас есть, или можно

иметь что-то получше.

Вот так живет обычная семья и смотрит на соседей — а машина у них лучше, зато

у нас квартира больше. А у них дети однополые, а у нас разнополые. А он зато дирек-

тор, а мой муж — инженер. А его жена фотомодель, а моя — клуша.

И так далее.

Стивен Кови на семинаре в Киеве сказал для меня самую главную фразу. «Вели-

чайшее воровство — это сравнение». Так мы крадем счастье — у себя, у того, кого

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Что такое верность

30

сравниваем, и у того, с кем сравниваем. Мы крадем индивидуальность своих детей,

сравнивая их со сверстниками. Крадем достоинство у своего мужа, сравнивая его

с соседом. И так далее.

Мы все не любим, когда нас с кем-то сравнивают. Когда в разговоре родной человек

вдруг произносит: «А вот Маша готовит Паше обед из трех блюд и компот», у любой

жены по спине пробежит холодный пот, а в глазах заблестят красные огоньки.

Мы досыта наелись всеми сравнениями с самого рождения — постоянная гонка

в попытке соответствовать изматывает и ей нет конца. Потому что даже если ты, как

Маша, готовишь уже обед из трех блюд и компот, всегда найдется Света, которая еже-

дневно печет сама хлеб и пироги. Всегда есть место, где теплее. Всегда есть тот, кто

красивее, умнее, способнее, сексуальнее…

Но при том, что мы не любим сравнения в свой адрес, мы обожаем сравнивать

своих близких. Своего мужа или жену, детей, родителей… И таким образом мы еже-

дневно крадем счастье у себя и тех, кто рядом с нами.

Мы все время ищем счастья вовне. Мы ждем, что придет кто-то, и тогда мы, наконец,

будем счастливы. Многие из нас выходят замуж, мечтая найти в браке и счастья. Но

не находят.

Как сказал Руслан Нарушевич, брак — это увеличительное стекло. Что под него по-

ложишь, то и получишь увеличенным. Если под него кладешь несчастную женщину,

то получишь еще более несчастную. А чтобы получить очень счастливую — нужно

положить под него уже изначально счастливую женщину.

Мы привыкли делать все наоборот — мы приходим к мечтам о браке одинокими

и тоскующими о любви. В итоге мы становимся еще более одинокими и тоскующи-

ми, и в таком состоянии разводимся. О том, как стать счастливой, я напишу в следую-

щий раз. Сейчас я хочу затронуть вопрос верности.

Мы не получаем от замужества того, о чем мечтаем. И поэтому большинство жен-

щин, будучи замужем, остаются «в режиме ожидания». Они не готовы признать, что

их муж — самый лучший мужчина в мире. И не готовы дать ему настоящую клятву

верности.

Например, одна моя знакомая, уже достаточно давно замужем. У них уже есть дети, и со сто-

роны все выглядит неплохо. Но есть одно но. У нее есть навязчивая идея, что она могла бы быть

счастливее, если бы вышла замуж за своего бывшего.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Что такое верность

31

Конечно, муж об этом не в курсе ни разу. Он вообще даже не в курсе, что бывший был, кто он

такой и так далее. Но почему-то его очень раздражает жена. Даже когда она ведет себя безупречно.

Он чувствует, что ее энергия течет куда-то вовне. И это не может его не раздражать.

Если мы не поливаем свой огород (то бишь мужа), а льем воду на соседские грядки, то наша

морковка никогда не вырастет, а соседская репка уродится на славу, чем вызовет еще большее разо-

чарование.

Когда мы выходим замуж, важно по-

ставить точку. Точку в своих поисках.

Поисках счастья и лучшего мужчины.

И сказать себе, что это тот человек,

с которым я хочу прожить всю жизнь.

Единственный.

Такой настрой на самом деле и яв-

ляется верностью. Это гораздо больше

и сложнее, чем просто не заниматься

сексом с другими людьми. Эту верность

сохранить очень сложно, потому что

в трудные времена нам кажется, что где-то трава зеленее. И что наверняка существует

принц, с которым можно всегда быть счастливой. И что кто-то примет меня такой,

какая я есть, а сам будет «как Путин». И что этот мужчина меня не достоин, потому что

он пьет, курит, ругается, не работает…

Мы все хотим быть счастливыми. Мы хотим, чтобы эндорфины в крови радовали

нас постоянно. Так трудно работать над отношениями и стараться изменить себя! Так

трудно понять и принять, что для того, чтобы быть счастливым, нужно работать —

и в основом над собой:-) И еще труднее понять, что счастье семейной жизни начинает-

ся в тот момент, когда ты говоришь себе: «Мне другого мужа не надо. Он лучший муж

для меня»

Лично мне семейная жизнь дается непросто. У меня нет картинки, что это такое, — моя

мама всегда жила одна. И я, конечно, хотела в браке сохранить независимость и не подстраивать-

ся ни под кого — как мама. Только оказалось, что это не дает ровным счетом ничего. Все мои

попытки натыкались на мягко говоря непонимание мужа. И у меня возникала мысль о разводе,

новом муже и т.д.

Лишь только когда я начала изучать ведические знания, я поняла, что это самая большая ошибка.

Допуская в своей голове возможность «найду себе другого» — я ставлю крест своей семье и счастье

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Что такое верность

32

в ней. Тогда мой муж не может зарабатывать деньги, быть хорошим отцом и заботливым муж-

чиной. И это только потому, что Я ему не даю. И это моя ответственность.

Знание о том, что такие мысли — это уже неверность сперва шокировали меня, потому что

первые сложные годы я так часто думала об этом — может, мы не созданы друг для друга, может

быть есть кто-то лучше для меня и т.д.

И я пишу об этом, потому что я вижу на своем

опыте, как это меняет семейную жизнь, как это

влияет на мужчину, на детей, на саму женщину.

Я хочу поделиться этим знанием со всеми жен-

щинами. Я верю, что оно может спасти многие

семьи и судьбы…

Согласно ведическим традициям, вер-

ность женщины дает мужчине:

• Уважение окружающих людей

• Защиту от несчастных случаев

• Силу и решительность для того, чтобы

кормить семью

• Ответную верность

• Желание заботиться о жене

• Желание заботиться о детях

• Желание защищать своих близких от всех

напастей

Одним словом, это как костюм суперме-

на со всеми опциями. Здорово, правда?

Просто потому, что когда он чувствует, что он единственный, что его любят, — это

дает ему крылья. И для той, которая подарила ему эти крылья, он готов свернуть горы.

Давайте подарим нашим мужчинам крылья, — они созданы для того чтобы летать.

И тогда мы, сидя у них на руках, тоже сможем попасть туда, куда хотим.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как и зачем уважать мужчину

33

Как и зачем уважать мужчину

(вернуться к оглавлению)

Меня эта тема волновала очень давно, и ответы приходят не сразу.

Очень сложно понять, что такое уважение к мужчине, когда ты растешь без отца,

о котором мама не говорит ничего хорошего. Да и вокруг мужчин особо не было — тем

более таких, которых можно уважать.

Вот, кстати, первый миф, который есть у нас, женщин.

«Не всех мужчин можно и нужно уважать».

• Во-первых, мужчину создает женщина. И если рядом с тобой такой мужчина, ко-

торого ты «не можешь уважать» — то это и твоя ответственность. Я видела столь-

ко мужчин, которые преображались, когда их женщины меняли свое отношение

к ним.

• Во-вторых, изначально мы все — частички Бога. И я, и мой муж, и наши дети,

и продавщица, и почтальон, и даже бомж на вокзале. Мы все изначально чисты

и обладаем теми же качествами, что и Бог. Просто мы — капли, а он — океан.

• В-третьих, мы же все знаем, что любое «не могу» — это, прежде всего «не хочу»

Легче всего сказать, что близкий человек не достоин уважения, чем научиться его ува-

жать. Уважение начинается с принятия. Я, как женщина, должна ПОЛНОСТЬЮ при-

нять своего мужа таким, какой он есть. Мы часто об этом слышим, но часто ли делаем?

Ведь это так сложно, принять его полностью:

• Со всеми его недостатками

• Со всей его семьей и друзьями

• С его условиями жизни (квартирой или ее отсутствием, большой или маленькой

зарплатой и т.д.)

• Со всеми его хобби и увлечениями

• Со всеми его взглядами на жизнь

Всегда ждешь, когда он изменится. Начнет зарабатывать больше, перестанет зависеть

от мнения мамы или друзей, начнет, наконец, думать о Боге….. Так сложно принять, что

он НЕ ИЗМЕНИТСЯ.

Но только тогда возможно уважение. Когда я смотрю на своего мужа, и говорю

ему: «Да». Полностью, без исключений, говорю «Да» ему и всему тому, что с ним свя-

зано. Это смирение. Смирение с тем, что у нас не будет своей квартиры, и мы не бу-

дем ездить в элитные отели на отдых. Смирение с тем, что он не будет гулять с детьми

и забирать их из сада. Смирение с тем, что он не пойдет к психологу решать семейные

проблемы. Смирение с тем, что он НАВСЕГДА останется таким, как сейчас.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как и зачем уважать мужчину

34

Есть поговорка на эту тему: «Мужчина, когда женится, просит только об одном —

«Пусть она останется такой навсегда». Но она меняется. Женщина, выходя замуж, на-

деется, что он изменится. Но он не меняется»

Это природа — и мы не можем с ней спорить. Женщина изменчива, как погода,

как ветер, как пушинка. У нее меняется настроение, мысли, взгляды. Мужчина стаби-

лен, как стена, как скала, как огромный паровоз. Он придерживается одних взглядов

всю жизнь.

Когда мы просим его измениться, мы фактически просим его стать женщиной. По-

менять свою природу, перестроить свои молекулярные связи и превратиться из гра-

нита в пластилин.

Мужчина — это как автомобиль. Он довезет туда, куда нужно. Если мы принимаем,

что едем на «Жигули», а не на«Мерседесе» — это уже хорошо. Это позволит избежать

завышенных ожиданий от поездки. И тогда можно наслаждаться общением, видом из

окна и самим фактом передвижения. А если сидеть и думать, что в «Мерседесе» есть

кондиционер и печка, а еще музыкальный плеер и выглядит он престижнее, то удо-

вольствия от поездки не будет никакой.

Вопрос в том, почему у меня «Жигули», а у соседки — «БМВ» — немного о другом.

Если ты уже едешь на «Жигулях», то нужно уважать то, на чем ты едешь. Потому что

ты сама сколько-то лет назад решила, что поедешь на этом автомобиле. Наверняка не

просто так, а потому что тебя что-то в нем зацепило, что-то в тебе «ёкнуло». А значит,

он не так уж и безнадежен.

Миф второй «Наличие уважения к мужу ничего не меняет в моей

жизни»

Исходя из ведической концепции — которая мне очень близка и перекликается

с большинством культур и религий — мужчина голова. Это означает, что от того, что

он делает и как он это делает, зависит благополучие всей семьи. И тут же уточняется,

что женщина — шея. И она вращает голову. Она выбирает, куда голова смотрит и что

создает. Эта роль очень важна — повернешь не в ту сторону, и вместо цветника мож-

но прийти в хлев. А если будешь «крутить головой туда-сюда», то можно и не дойти

никуда, а еще и укачает.

Если мужчина — автомобиль, то энергия женщины — это топливо. Если мы не

заправим машину, она не поедет. Кроме того, очень важно, чем мы ее заправим. Мож-

но разбавленным и некачественным. И тогда ехать будет плохо, и сломается быстро.

А можно хорошим — что даст больше сил и меньше проблем.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как и зачем уважать мужчину

35

Наше отношение к мужу — это его топливо. И самое лучшее из всех возможных —

это уважение. Когда жена уважает мужа, их жизнь преображается:

• Его автоматически начинают уважать все вокруг

• Как следствие — ему предлагают хорошую работу или сотрудничество

• Появляются хорошие друзья, которые помогают в трудную минуту

• В семью легче приходят деньги — и в большем количестве

И это происходит само собой. Это то, что женщина реально может изменить

в своей семейной жизни. Это тот самый способ, как повлиять на мужа и его заработки.

Начать его уважать.

Есть еще одна характеристика топлива — это верность. Это очень большая тема,

и о ней я хочу поговорить в следующий раз.

Миф третий «Я и без него обойдусь!»

Так популярна сейчас мысль о независимости, самодостаточности. Женщины стре-

мятся сделать карьеру, не сидят в декрете, чтобы не потерять место, пытаются зараба-

тывать больше, чем муж. Более того, родители девочек стремятся всеми силами дать

им «правильное образование». Им кажется, что получив хорошую профессию, дочка

будет счастлива. Сможет сама себя обеспечивать, а то мало ли что.

И действительно, «мало ли что» случается все чаще. Семьи распадаются, девочки

остаются с детьми на руках — и вот знания пригождаются. Вроде бы все правильно. Но.

Почему распадаются семьи? Причин очень много, но есть одна, на мой взгляд,

ключевая.

Нас, женщин, воспитывают как мужчин. Нас учат не тому, как быть женщиной.

Не учат заботиться о других. Не учат создавать атмосферу и уют дома. Не учат вос-

питывать детей. Более того, примеры наших мам не всегда позитивны. Многие мамы

воспитывают детей сами. И дочки видят, что мама — сильная. И ее за это уважают. Ну

и что, что рядом нет мужчины — зато мама такая уважаемая!

Возвращаясь к автомобильной тематике, автомобилю что нужно, чтобы ехать да-

леко и быстро? Качественное ТО. Заменить масло, подкачать шины, развал-схожде-

ние… Это забота о нем. И это тоже наша функция. Мы, женщины, созданы для того,

чтобы заботиться о других. Особенно о мужчинах. Накормить, одеть, успокоить раз-

говором, зашить дырку на брюках…

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как и зачем уважать мужчину

36

Моя мама не привлекала меня к домашнему труду. Она не учила меня готовить,

шить, ухаживать за собой. Я и сама не проявляла интереса. Я не понимала, что это

важно и нужно. В школе у меня было по 2 часа в неделю уроков труда. На которых мы

должны были учиться шить и готовить. Но чаще всего мы там делали уроки. Матема-

тику, физику, иностранный язык. То, что в жизни точно пригодится.

Закончив школу, я поступила не туда, куда рвалось мое сердце (это уже тогда был

психфак), а туда, где можно получить более востребованную и высокооплачиваемую

профессию — матфак. Понятно, что там мы изучали только интегралы и програм-

мирование. А не то, какие занавески стоит вешать на кухню, или в какие игры играть

с годовасиком.

И выйдя замуж, я растерялась. Мы переехали в пустую квартиру — а я не знала, что

с ней делать. Какие должны быть шторы, зачем нужны эти скатерти, как вообще на-

гладить эти стрелки на брюках мужа, зачем нужно столько ножиков на кухне, что при-

готовить, кроме картофельного пюре и щей….

Я сейчас понимаю, что я не умела ничего. Из того, что должна уметь женщина.

И до сих пор я не умею многого. До сих пор приготовление еды для меня — мука.

Просто потому, что я мало что умею готовить. Для меня огромная аскеза в пришива-

нии пуговиц и зашивании дырок. Я терпеть не могу уборки в доме, постоянно забы-

ваю поливать цветы, вытирать пыль. Я знаю очень мало детских игр и стихов — хотя

детей у меня двое….

Я учусь быть женщиной, учусь готовить, шить, сортировать белье для стирки, рас-

сказывать сказки. Как же сложно этому учиться почти в тридцать лет, и как это было

бы естественно лет в 5-7!

Получается, что женщину не учат самому главному — быть сердцем семьи, быть на-

дежный тылом. А когда у семьи нет сердца, у нее нет шансов.

По ведическим канонам, женщина в жизни все блага получает через мужчину. Она,

конечно, может и сама заработать квартиру, машину и дачу. Но тут есть много подво-

дных камней:

• Она не сможет получить все, чего она хочет таким образом. Получая матери-

ально благополучие, она отказывается от семейного счастья — потому что нет

времени на общение с детьми и с мужем. Это портит взаимоотношения супру-

гов — если вторая половина вообще останется.

• Она вырабатывает в себе мужские черты, что влияет на ее гормональный фон —

начинаются женские болезни. Также это влияет на то, какой мужчина будет ря-

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как и зачем уважать мужчину

37

дом. Если женщина становится мужиком, то мужчине ПРИХОДИТСЯ стать

бабой. И тогда бесполезно пытаться изменить этого «тюфяка». Он не может

стать мужчиной, потому что мужское место уже занято (Кстати, я сталкивалась

с тем, что муж чина уходит от такой женщины, и находит женственную женщину.

И тогда начинает зарабатывать много денег, реализуется в мужской сфере, а первая

жена остается в шоке — почему со мной-то он был такой тряпкой?!)

• Она не становится счастливой — и это, наверное, самый ключевой пункт.

Миф четвертый «Пусть сначала он меня уважает, а потом я по-

думаю»

Невозможно изменить другого человека — мы ведь все это знаем. Начинать нужно

с себя.

Если я уважаю своего мужа, выполняю свои женские функции, полностью при-

нимаю его таким, каким его создал Бог — у него нет другого пути, кроме как ответить

уважением на уважение.

И самое важное. Как уважать мужчину? Что это означает на прак-

тике?

• Как я уже говорила, это полное принятие его и всего того, что с ним связано. Это

фундамент, без которого все остальное просто невозможно.

• Очень важно победить в себе желание улучшить собственного мужа. Для жен-

щин это очень сложно. Всегда видишь то, что можно было бы «отполировать».

• Перестать циклиться на его недостатках. Если ты принимаешь их, то перестаешь

обращать внимание, когда он снова раскидывает носки по комнате. И вместо

того, чтобы кричать: «Ты опяяяяяять???? Я же говорилаааа!!!!», ты ласково гово-

ришь: «Милый, подбери носки, пожалуйста». И он подбирает их.

• Начать видеть в муже хорошее. Когда мы его выбрали, мы видели в нем его силь-

ные качества. Потом мы начинаем наглеть, и это уже становится нормой. Ну

да, носит цветы раз в неделю, ну и что? Ну да, зарабатывает достаточно, чтобы

я могла не работать, и что это — подвиг что ли? Ну да, гуляет с ребенком — так

ведь он же общий! И так далее. Но если подумать, то разве все это не является

важным и достойным уважения? Просто начни записывать его сильные сто-

роны в тетрадку. Вспомни все то, что он делает для тебя и для семьи, все, что

сделал когда-то. И пополняй список. Тогда ты сможешь увидеть его другими гла-

зами. Ты сможешь понять, с каким замечательным человеком ты живешь. Всегда

и у каждого можно найти сильные стороны. Просто нужно отодвинуть обиды

и претензии — и вспомнить

• Опять же очень важно научиться соглашаться с ним. Слушать все то, что он

говорит — и соглашаться. Не обязательно делать так, как он говорит. Важно,

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как и зачем уважать мужчину

38

чтобы он чувствовал, что ты с ним согласна. Жена — самый близкий сердцу друг

мужчины. Только в таких отношениях рождается настоящая любовь. Если муж

не рассказывает жене что-то, потому что она его не понимает и осуждает, он най-

дет другие «уши». И тогда именно эти «уши» потом могут стать второй женой.

Для меня эта тема очень актуальна и достаточно тяжела в работе. Но именно это

дает плоды в моей семье. Именно это помогает в кризисные времена. Именно поэтому

мне так хотелось этим поделиться.

Желаю вам приятного путешествия на вашем любимом автомобиле — с отличным

топливом, замечательным ТО — и пусть на дороге вас ждут только приятные впечат-

ления! :)

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как изменить своего мужа

39

Как изменить своего мужа

(вернуться к оглавлению)

Сегодня мы с вами приготовим вегетарианский десерт «Изменить мужа». Не путайте

с отбивными с кровью «Изменить мужу» или с блюдом из выбитых мозгов «Изменить

мужа, не меняя себя». Также нам не нужен десерт из соленых прокисших яблок «Из-

менить себе».

Будьте аккуратны с названием блюда, его ингредиентами и своими намерениями.

Наш десерт вегетарианский — это значит, что при его приготовлении не постра-

дало ни одно живое существо. Десертом оно называется за необычайно приятный

сладкий вкус, который вы вряд ли забудете.

Этапы приготовления десерта:

1. Подготовьте пространство.

Уберитесь на кухне, вымойте руки. А заодно и все остальное — ноги, лицо, жи-

вот. Пол в спальне, пыль на полках. Повесьте красивые полотенца в ванной и на

кухне.

2. Подготовьтесь сами.

После того, как вымыли руки и все остальное — оденьте себя в самое лучшее

платье. Самые лучшие украшения, аксессуары. Сделайте маникюр, педикюр, при-

ческу, макияж (по вкусу). И не перед тем, как выйти из дома. А перед тем, как

в дом войдет муж.

3. Выбирать мужа не надо.

Если вы замужем — вы уже выбрали. Осталось перестать сравнивать с соседски-

ми, бывшими и потенциальными. Толще, богаче, добрее — это не для нас. Наш

муж — самый лучший, потому как достался именно самым лучшим нам :)

4. Примите мужа с радостью и благодарностью.

Приходит муж с работы — и попадает в наши ласковые объятия. Ключевые сло-

ва: «Как я рада, что ты пришел домой! Я так тебя ждала»

5. Подготовьте мужа к изменению.

Возьмите 300 грамм приготовленного с любовью ужина. Накройте стол лучшей

скатертью и самыми красивыми приборами. Красиво разложите в них ужин.

А потом с той же самой любовью (это главный ингредиент нашего блюда) —

предложите мужу.

6. Подготовьте его тело.

Cделайте ему расслабляющий массаж спины, стоп. Сделайте ему ванну. Расска-

жите ему, какой он незаменимый, нужный и важный. Почувствуйте, как рассла-

бляется его тело.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как изменить своего мужа

40

7. Подготовьте его душу

Поговорите с ним о насущных делах — выслушайте, не давая советов. Возмож-

но, он не сразу начнет говорить. Этому могут поспособствовать пункты 5 и 6. Не

торопитесь, просто спрашивайте и слушайте.

8. Позаботьтесь о себе.

Положить любовь в блюдо может только профессиональный повар. А профес-

сиональный повар в нашем случае — это счастливый повар. Вам на выбор —

70 способов поднятия женской энергии.

9. Попросите его прямо о помощи.

Начните со слов: «Помоги мне, пожалуйста». И дальше уже попунктно — гвозди,

посуда, дети, платья. Формула: «Не мог бы ты» — не применима к нашему десерту

10. Вдохновите его своим примером

Хотите, чтобы он занимался спортом — начните заниматься спортом сами. Хо-

тите, чтобы не сидел за компьютером — перестаньте сидеть сами. Хотите, чтобы

рано вставал — начните вставать сами. Хотите, чтобы он стал Мужчиной —

станьте Женщиной.

Десерт готовится только личным примером!

11. Пожелайте всем счастья.

Данные процедуры повторять ежедневно в течение долгого времени. Блюдо гото-

вится долго. Вам нужно будет подождать несколько дней, месяцев, лет. Продолжая

выполнять шаги 1-10

Категорически запрещается:

1. Солить блюдо нытьем

2. Перчить блюдо пилением

3. Удобрять криком

4. Заквашивать требованиями

5. Выбрасывать блюдо и делать все самой

6. Настойчиво ждать результата — и поднимать полотенце над тестом каждые пять

минут.

Приятного вам аппетита!

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как научиться общаться с мужем

41

Как научиться общаться с мужем

(вернуться к оглавлению)

Женщин, к сожалению, не учат общаться с мужчинами. Кажется, что это ни к чему.

Но именно непонимание в общении способно разрушить семью.

Я хочу поделиться с вами несколькими секретами. Какие-то из них я прочла в книгах,

какие-то услышала в лекциях. Некоторыми со мной делились старшие подруги.

И я это все пробовала в своей жизни. Это на самом деле работает. Я пока не научилась

жить так все 100% времени, но я учусь.

Давайте попробуем жить так — вместе?

Самые важные правила общения с мужем

1. Когда все плохо, не кричи. Лучше заплачь.

Крик — это проявление агрессии. Это мужская энергия, мужской способ реагирова-

ния. Тогда как слезы — это женский способ реакции. Когда женщина орет — вряд ли

она будет услышанной. Скорее всего, она пробудит в мужчине только ответную агрес-

сию. И дальше продолжится перепалка с переходом на личности.

Конструктивного в этом нет ничего абсолютно. Тогда как слезы — это женская

способность проявлять свои чувства. Это же способ дать мужчине почувствовать

и проявить мужскую силу.

Сейчас — что удивительно — так много женщин, которые совсем не умеют плакать.

Настолько задавлено в них женское начало, которое никак ни при каких обстоятельствах

не может из себя выдавить ни слезинки.

Учись плакать. Очень часто в момент, когда слезы готовы политься, мы их блокируем.

И выпускаем вместо слез гнев. Ведь хотим казаться сильными и самодостаточными. Бо-

имся проявить свою ранимость и чувствительность, свою слабость и мягкость. Боимся,

что потом этим воспользуются и сделают еще больнее.

Но только так мы действительно сможем донести до мужчины, что нам больно

и тяжело. Только так мы сможем прекратить никому не нужную ссору. Слезы — это сиг-

нал для мужчины, что он далеко зашел. И это же стоп-кран для несущегося на всех парах

паровоза ссоры.

Кроме того, женские слезы сжигают семейную карму. Поэтому это даже полезно —

плакать, когда трудно.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как научиться общаться с мужем

42

2. Когда плачешь — ругай себя.

На мужчин слезы действуют очень сильно. Я бы даже сказала слишком сильно, что-

бы этим злоупотреблять. Злоупотребление — это когда мы плачем и обвиняем.

Нет ничего тяжелее для мужского сердца, чем слезы любимой женщины с обвине-

ниями. Он сразу начинает испытывать огромную вину — даже если внешне никак это

не покажет.

И тогда — чтобы не чувствовать себя виноватым — он может начать оправдываться,

либо кричать, либо просто уйдет.

Но если женщина плачет и обвиняет во всем себя, то самый естественный порыв

любого рыцаря — спасти ее. Взять вину на себя. Так ты даешь ему возможность стать

рыцарем.

«Я такая дура, ты так стараешься, а мне все мало» — плачешь ты

«Да что ты, куплю я тебе платье!» — успокаивает он

Тогда как если ты будешь плакать так: «Ты не можешь даже платье мне купить!»

Скорее всего он ответит тебе: «Вечно тебе мало! Я не обязан исполнять твои при-

хоти!»

Не стоит этим манипулировать, не стоит этим инструментом злоупотреблять. Ни-

кому не нравится, когда его используют или им манипулируют. Давайте беречь друг

друга.

3. Ежедневный массаж стоп

Считается, что такой ритуал — это самый короткий путь к мужскому сердцу. Жен-

щина, которая ежедневно после работы хотя бы пять минут разминает стопы своего

любимого, может ожидать исполнения всех своих желаний.

Более того, считается, что в таком случае вся энергия мужчины замыкается только

на ней. И это лучшая профилактика измен.

Массаж стоп также помогает выровнять иерархию в семье — мужчине почувство-

вать себя капитаном, а женщине — его помощницей.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как научиться общаться с мужем

43

Кроме того почти каждый мужчина любит массаж. Так он может почувствовать, что

любим. А когда он любим и нужен — он сразу хочет что-то делать для той, которая

любит.

Такой маленький ритуал — а столько в нем скрыто!

4. Соглашайся с его мнением.

Одна из самых чудодейственных фраз: «Да, дорогой». А вторая — «Как скажешь,

любимый».

Мужчина — это мнение. У него всегда есть своя позиция, свое мнение по каждому

вопросу. Ему очень важно видеть, как женщина с ним соглашается. Когда ты прини-

маешь его мнение, для него это означает, что ты принимаешь и его самого.

Это ведь не так сложно - выслушать его идею и высказать восхищение. Не так слож-

но и спросить его совета в сложной ситуации. Даже если ты в итоге сделаешь иначе.

Спроси его совета и поблагодари за мудрость.

В самых важных сферах стоит еще и делать так, как он говорит. Если он считает

важным поехать на Новый Год к маме — стоит согласиться.

Позволь ему принимать решения, и тогда в нем начнет прорастать ответственность.

А иначе как она вырастет, если с его решениями не считаются, и плодов этих решений

он не видит?

Хочет он купить новый телевизор — согласись. Если это решение стратегически

было неверным — он сам это поймет. И намотает на ус. Это называется естественным

последствием. Тут главное не подвести свою жирную черту: «Ну вот видишь, я же го-

ворила!»

Кроме того, так мужчина укрепится в роли главы семьи. Почувствует, что ты до-

веряешь ему. И будет благодарен за то, что ты уважаешь его мнение. Уважаешь его

мнение — значит, уважаешь и его самого.

5. Переводи с мужского на женский

Можно заставлять его извиняться. По всем правилам. Как это делают женщины:

«Прости меня, пожалуйста. Я не хотела тебя обидеть. Мне очень жаль.»

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как научиться общаться с мужем

44

А можно понять, что его «Ну что ты дуешься?» — это то же самое. Просто сказанное

другими словами.

Так, например, «Я тебя люблю» из его уст может звучать в виде «Ну это… ты по-

няла»

А восхищение твоим новым образом может вообще оказаться беззвучным — его

нужно просто увидеть в глазах.

Далеко не каждый мужчина способен на долгие и глубокие комплименты. К сожа-

лению, их этому не учат и не объясняют, как это важно для женщины. Со временем

ты можешь его мягко этому научить. Но сначала — научись переводить с мужского на

женский.

Чтобы не чувствовать себя нелюбимой и ненужной. Чтобы не пилить его по каждо-

му поводу. Чтобы не требовать от него того, что он пока не умеет.

6. Проси его прямо

Мужчины не телепаты. И они не догадыва-

ются, что наше: «Ты не хотел бы поесть?» на

самом деле означает, что мы сами голодны.

Ведь когда мужчина голоден, он скажет прямо.

Мы, женщины, любим витиеватые формы

выражения мысли. Так, например:

«Ой, какая весна на улице. И снег растаял,

и травка уже показалась. Даже почки уже набух-

ли. Наверное, уже вовсю тюльпаны цветут…»

Для мужчины — это просто описание погод-

ных явлений. Тогда как женщина хотела намек-

нуть о том, что хочет букет тюльпанов.

Можно же сказать прямо: «Мне бы очень хо-

телось тюльпанчиков…»

Но почему-то кажется, что он обязатель-

но должен сам догадаться. Если любит.

А если не догадался, значит, не любит.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как научиться общаться с мужем

45

Может быть, стоит просто принять, что он устроен иначе? И ему некогда и незачем

догадываться. Зато он с радостью отреагирует на прямые просьбы.

Вместо того, чтобы сказать: «Посуды гора, а я устала….»

Можно просто попросить: «Помой, пожалуйста, посуду»

Результат будет другой. Ведь мужчина готов нам помогать. Если мы его об этом

просим.

7. Открывай свое сердце

Для женщины безумно важна близость. И чаще всего эту близость мы чувствуем во

время душевных бесед. С подругами за плетением мандал. Или с мамой во время лепки

вареников. Или с любимым человеком во время прогулки по саду.

Важно научиться быть открытой и искренней со своим мужчиной. Таким образом

мы можем освободиться от всех своих тревог, почувствовать близость и защищен-

ность. А кроме этого — дать ему ощущение его нужности и важности.

Мужчине сложно понять женщину. Гадать ребусы и шарады он может недолго.

А в длительных отношениях ему хочется искренности. Правдивости. Иногда мы об-

манываем в мелочах. Иногда мы что-то скрываем и думаем, что это не обман.

Я помню одну женщину, муж которой отличался скупостью. Причем эта скупость появилась

у него из ниоткуда и росла с каждым днем. Для меня это было странно, пока я не узнала, что она

скрывает от мужа стоимость вещей.

Покупая сыну хорошие джинсы, она говорила мужу, что они из секонд-хенда. Покупая туфли

дочке — они обманывали его, занижая цену в три раза. В этом обмане участвовали еще и дети.

Так он становился все более и более скупым. А потом и вовсе отобрал у нее семейный бюджет

и выдавал на детей совсем немного денег. И при этом удивлялся, почему сейчас снова нельзя купить

джинсы ребенку за двести рублей, как в прошлый раз.

Любой обман — даже незначительный — стирает доверие. Даже если человек не

знает, что это обман, его душа это чувствует.

Согласно ведическим источникам, это одна из обязанностей жены — открывать

сердце своему мужу. И мужем считается только тот мужчина, которому женщина от-

крывает сердце. А кому открываете сердце вы?

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как научиться общаться с мужем

46

8. О проблемах — без эмоций, об эмоциях — без проблем

Мужчины часто ругают своих жен за то, что те «взрывают им голову». На самом деле

это практически так и есть. Мужчине сложно одновременно воспринимать и мысли,

и чувства. Он слышит или то, или другое.

«Наш сын получил двойку» — говорит жена

«Пойду разберусь» — отвечает муж

«Да ты не понял! Я переживаю, как он закончит школу»

«Сейчас я разберусь, и он ее закончит»

«Ну как ты не слышишь, что мне от этого плохо!»

А он и не слышит. Он слышит проблему. И идет ее решать. А потом оказывается,

что нужно еще и посочувствовать.

Чтобы быть услышанными и разрешить проблему — отделяй. А лучше еще объ-

являй:

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как научиться общаться с мужем

47

«Сейчас я хочу твоего сочувствия» — и говори о переживаниях. Без описания про-

блем.

«А вот теперь мне нужна твоя помощь в решении проблемы» — и дальше без эмо-

ций, только факты.

Научиться отделять сложно — у нас это все так перемешано! Но результат порадует.

И проблема решится, и сочувствие будет получено.

9. То, что тебе нравится, поощряй незамедлительно

Я много раз видела ситуации, которые помогают понять, почему мужчины не дарят

женщинам цветы.

Так однажды я увидела пару, проходившую мимо цветочного магазина. Он хотел

зайти туда и купить милой цветы — на что «милая» сказала басом: «Чего я, цветов этих

не видела что ли?»

Или, например, мои знакомые. Муж принес ей на 8 марта охапку красных роз. А она

его встретила фразой: «тебе что, деньги девать некуда? Можно было что-то полезное

купить»

Все бы ничего, но потом женщины жалуются, что за десять лет совместной жизни

ни одного букета. Конечно, какие букеты, если они никому не нужны?

Когда мужчина дарит цветы, он хочет видеть, как ты радуешься. Радуешься, ищешь

вазочку, бережно подрезаешь кончики и гордо устанавливаешь их в центре дома. Он

хочет видеть, как ты хвастаешься ими подругам. Хочет, чтобы ты каждый раз глядя на

них, говорила ему: «Они уже так долго стоят. Наверное, ты с очень большой любовью

их выбрал».

То же самое и с подарками. Не всегда мужчина дарит именно то, что нам хотелось

бы. Но всегда он вкладывает туда всю свою душу. Пусть ты не носишь такие цвета.

Пусть ты предпочитаешь белое золото, а не желтое. Пусть тебе нравятся белые розы,

а не красные гвоздики. Это неважно. Важен его поступок, сам факт. Он сделал это для

тебя. Будь благодарна!

Он хочет увидеть радость, благодарность и восторг. Чтобы в следующий раз при-

нести тебе букет или подарок — и снова увидеть в твоих глазах этот блеск.

Так ты позволишь ему оставаться романтичным принцем, продлить конфетно-бу-

кетный период ваших отношений.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как научиться общаться с мужем

48

10. Запрещенные фразы

• «Зачем» и «Почему» — с этих фраз начинаются ссоры. Тебе действительно важ-

но, зачем он постирал твою белую рубашку со своими черными носками? На

самом ли деле необходимо понять, почему он никогда не убирает за собой? Эти

два слова сразу же настраивают обоих на воинственный лад.

• «Не мог бы ты….» — когда мы так говорим, мы думаем, что просим. Мужчина

слышит все напрямую. «Не мог бы ты погулять с собакой?» Варианта два — могу

или не могу. И зачем был вопрос? Жена сомневается в моих возможностях? Ко-

нечно, я могу. Но не значит, что буду это делать.

• «Я же говорила!» — фраза, напрочь убивающая мужское начало и ответствен-

ность. Даже комментировать нечего.

• «Ты мне не нужен!» или «Я найду себе нормального мужа» - как и любые другие

оскорбления, эти фразы глубоко западают в мужское сердце. И убивают любовь.

В теории все получается просто.

Остается только начать это приме-

нять. Сначала ты увидишь, что ты

сделала неправильно. Потом — ты

будешь замечать, что делаешь что-

то не так, не сможешь остановить-

ся. Следующим этапом станет изме-

нение поведения внутри ситуации.

И только потом ты сможешь это

предотвратить.

Путь неблизкий, непростой, но

он точно ведет к счастью.

Я желаю каждой женщине научиться понимать мужчин. И научиться вести себя

так, чтобы отношения развивались, крепли и радовали.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как научиться доверять мужу

49

Как научиться доверять мужу

(вернуться к оглавлению)

Как научиться доверять мужу.

Я очень часто слышу, как женщины становятся сильными поневоле. Когда есть муж,

но ему почему-то ничего не нужно, он ничего не хочет, ничего не может. И так далее.

И тогда женщина одевает супер-плащ и становится супер-женщиной. Она везет на

себе детей, дом, работу и мужа.

Но так как женское тело не предназначено для такого изматывающего труда, но

рано или поздно она приходит к упадку сил, болезням и ненависти. Ненависть, конеч-

но, адресована мужу. Который не выполнил свой долг. И конечно же, ни одна женщи-

на не способна в этом положении испытывать счастье.

Это уже становится современным трендом — мужчины у телевизора с пивом и на-

вьюченные измотанные сильные женщины.

Почему так происходит

У этого явления есть много причин. В частности к ним относятся:

1. Женщина не осознает своей роли в этом мире. Чаще всего вследствие собствен-

ного воспитания.

2. Мужчина также не осознает своей роли — и также в результате воспитания

(И тут мы, женщины, можем помочь только косвенно — выполняя свой долг

и вдохновляя мужа)

3. Женщина не уважает своего мужа — почитать можно здесь

4. Женщина не является полностью верной своему мужу, она так и не выбрала его

окончательно. Об этом написано здесь

5. Женщина критикует своего мужа и отбирает у него энергию — об этом здесь

6. Женщина не выполняет свои обязанности

7. Женщина не доверяет мужу — этому

посвящена данная статья

8. Женщина не вдохновляет мужа — здесь

Так как единственный человек, кото-

рого мы можем изменить — это мы сами,

то и начинать будем все с себя. И сейчас

я хочу написать о доверии. Это очень важ-

ная составляющая любых отношений. Но

в семье это имеет самую важную роль.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как научиться доверять мужу

50

Если бы мы с детства готовились быть женами, то знали бы об особенностях психи-

ки мужчин. И тогда было бы понятно, что любовь для мужчин — это доверие. Тогда

как мы считаем любовью заботу.

Важно перестать давать друг другу то, что хотели бы получить сами. И также важно

вместо этого задуматься о потребностях второй стороны. Это первый шаг к изменени-

ям. И этот шаг очень важен.

Для мужчины любовь — это вера.

За каждым великим мужчиной всегда стоит женщина, которая в него верила. Сна-

чала это мама, затем — жена. У Ричарда Брэнсона, например, все началось с мамы.

И он много пишет об этом в своих книгах. Его мать всегда верила в него, и это давало

ему силы. У Сальвадора Дали была Гала. У Михаила Горбачева — Раиса Максимовна.

У Пушкина все начиналось с няни — Арины Родионовны. И так далее.

И верно обратное — у каждого мужчины, который не стал великим, или же стал

тираном — всегда стоит женщина, которая не хотела в него верить. За каждым алкого-

ликом и наркоманом зачастую есть либо мать, либо любимая, которая не хотела верить

в него. Верила ли какая-то женщина в Гитлера, Сталина, Чикатило?

Можно представить Жизнь в виде небоскреба, в котором помимо верхних этажей,

есть точно такой же глубокий многоэтажный подвал. И когда мы заходим на нулевой

этаж, нам нужно определиться — идем ли мы вверх или вниз.

Все было бы очень просто, можно было бы стоять на месте. Но мы стоим на эскала-

торе, который движется вниз. И чтобы оставаться на нулевом этаже, нужно идти вверх.

Можно так сказать, что у женщины есть пульт от такого эскалатора. И этим пультом

мы можем заставить его замедлиться, остановиться или даже пойти вверх. Но если мы

не покажем мужчинам — у них остается только один путь — вниз.

Наша вера способна придать мужчинам силы бежать по этому эскалатору и дости-

гать этажа за этажом. И это самое важное, что мы можем для них сделать.

Если же мы начинаем заботиться вместо того, чтобы верить, то эскалатор начинает

еще быстрее двигаться вниз. Нам кажется, что мы выражаем так свою любовь. Так мы

очень долго опекаем своих сыновей, не позволяя им делать ошибки. Мы просим мужа

сходить в магазин и пишем подробный список на 4 листа.

Мужчинам нужна и наша забота тоже — приготовленный ужин, постиранные и по-

глаженные рубашки. Но если за этой заботой нет веры — она бесполезна.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как научиться доверять мужу

51

Как научиться доверять мужу

1. Для того, чтобы что-то изменить, нужно сначала полностью при-

нять то, что есть.

Это самый трудный этап, потому что в муже нужно принять все, включая его уро-

вень дохода, образование, интересы, условия жизни (например, отсутствие квартиры).

Это не значит, что мы не хотим большего. Но мы согласны с тем, что есть. Если де-

сять лет пилить мужа из-за жилплощади, то потом всей семье любой дворец будет не

в радость. А если мы и в коммуналке живем в любви, то и свой дом не за горами. Не-

принятие убивает любовь и доверие сразу же, одним ударом.

2. Человек может взять только ту ответственность, которую ему

отдают.

Можно бесконечно пилить мужа, но если мы не отдаем ему ответственность, ему

ее никак не взять. Отдать ответственность непросто. Мало того, что нужно передать

какую-то обязанность, так надо еще и перестать следить за ее выполнением.

Приведу свой пример — у моего мужа есть такая обязанность, как поход на рынок

за продуктами. Раньше я очень переживала, все ли он купит, достаточно ли, писала

огроменные списки и очень возмущалась из-за того, что он принес не все. И тогда он

перестал это делать. Количество моих

любимых фруктов и овощей в доме

уменьшилось.

Сейчас я не пишу списков, я озвучи-

ваю свои пожелания сверх обычных.

И он сейчас приносит все, что нужно.

А иногда даже балует меня чем-то сверх

необходимого. Он тщательно выбирает

фрукты, поэтому они не бывают невкус-

ными или гнилыми.

Только тогда, когда я отдала ему за

это ответственность — он ее взял.

3. В передаче ответственности есть несколько важных моментов.

• Важно отдать и расслабиться, не привязываясь к результату.

• То есть — что купит, то и будем есть. Не купит морковки — придумаю другое

блюдо. Плохо помыл посуду — будем есть из такой, какая есть. Если я думаю

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как научиться доверять мужу

52

о результате, переживаю или оказываюсь им недовольна — значит, я не отдала

до конца ответственность

• Важно также хвалить и поощрять.

• Все любят получать позитивную обратную связь. Мы сами ждем все время от му-

жей комплиментов и слова «спасибо». Поэтому очень важно быть благодарными

за все, что муж делает.

• Хвалить мужа нужно за поступки

• Так устроена мужская природа — «Ты здорово помыл посуду» гораздо лучше, чем

«Ты такой заботливый». И опять же так сразу ясно, что нужно сделать, чтобы тебя

снова похвалили.

• Если расслабиться не получается — например, посуда с жирным налетом раздра-

жает, то тогда это нужно делать самой. И это твоя ответственность за сделанный

выбор.

4. Важно осознать свою выгоду от такого положения.

Она есть всегда, но всегда неосознанна. Если бы ее не было — не было бы и ситу-

ации. Например, сильная женщина может очень гордиться своей силой и выносливо-

стью. Таким же образом она может и наказывать себя за какие-то грехи. А может быть

такой из солидарности с мамой, например, которая всю жизнь жила одна. Выгода есть

всегда, и важно ее найти.

5. И когда мы понимаем эту выгоду — важно от нее отказаться.

Либо заменить чем-то. Например, начать гордиться не своей силой, а своей слабостью.

А лучше вообще не гордиться, а быть счастливой :) Либо переписать сценарий — в слу-

чае, например, если сила женщине передается из поколения в поколение.

6. Следующий шаг — нужно увидеть в муже хорошее.

Для этого я обычно рекомендую писать дневник благодарностей мужу. И каждый

день записывать не менее 10 пунктов его хороших качеств и поступков. Так как мужчи-

ны становятся такими, как мы о них думаем. На каких качествах мы сосредоточены, те

качества они и проявляют. И это относится не только к мужчинам:)

7. Дальше важно начать ему служить.

Служение — это когда мы бескорыстно выполняем свой долг перед человеком. Мы

реализуем его потребности. Тут главное понимать разницу, между желаниями и по-

требностями. Вкусная и здоровая пища — это потребность. А первое, второе, третье

и компот на завтрак — это уже желание. Когда мы потакаем всем желаниям другого

человека, мы только развращаем его. Ребенок, которому покупают все, его он хочет,

не будет ценить тех, кто это делает для него, и также не будет беречь полученное.

Мужчина, который не знает, как открывается холодильник, рано или поздно найдет

себе другую женщину.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как научиться доверять мужу

53

И обычно после всего этого по-

является желание ему верить. И даже

возможности тоже находятся. Хотя

это долгий путь — в нашем обще-

стве сильных русских женщин избы-

то горят и горят, кони все скачут

и скачут…

А у мужчины появляются крылья.

Ему верят, значит — любят. Зна-

чит, есть ради кого вершить вели-

кие дела!

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как научиться вдохновлять своего мужчину

54

Как научиться вдохновлять своего мужчину

(вернуться к оглавлению)

Об этом меня часто спрашивают — иногда напрямую, иногда завуалировано. На-

пример, мой муж не хочет работать или ему ничего неинтересно. Так как мы смотрим

в первую очередь на себя, ищем свои недостатки, свои слабые места, то в таком слу-

чае следует спросить — а что я делаю не так? Как я могу вдохновить своего мужчину

и стать для него музой?

Мужчине нужна энергия женщины

Бог создал мужчину, как движущую силу. Он дал ему все необходимые качества для

того, чтобы мужчина мог достигать любых поставленных целей. Только в одном Бог

ограничил его возможности - оставил без возможности самостоятельно генерировать

энергию.

Мужчина в итоге стал похож на многофункциональный компьютер. Который мо-

жет очень и очень много. Он умеет выполнять разные задачи — и сходить в магазин,

и заработать денег, и построить дом, и отремонтировать раковину. Но только если он

подключен к электрической сети.

Тут возможно два варианта — либо он

подключен к розетке, где течет всеобщее

электричество, либо он может питаться

от некоего мобильного генератора. То

есть энергию мужчина может получать

либо от Бога, либо от женщины.

Так как компьютер без подключения

к сети — просто ящик с железяками, то

бесполезно требовать свершений, ре-

шенных задач и выполненных обещаний.

Современным мужчинам сложно вы-

страивать отношения с Богом — в силу

воспитания, традиций и убеждений. Поэтому всеобщая электрическая сеть остается

для них недоступной. Тогда вся надежда остается на генератор.

Женщина создана для того, чтобы генерировать энергию. Она может создавать ее

из воздуха — из ниоткуда. И для нее — это одна из самых главных функций. Каждая

женщина создает эту энергию, накапливает — и как-то расходует. Самый главный во-

прос — куда мы ее направляем?

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как научиться вдохновлять своего мужчину

55

Самый логичный способ — подключиться к компьютеру и питать его энергией,

чтобы он, в свою очередь, решал все необходимые задачи. А компьютер с радо-

стью это сделает — ведь лучше решать какие-то задачи и куда-то двигаться, чем про-

сто покрываться пылью. Лучше выполнять желания женщины, чем лежать на диване

и пить пиво.

Но иногда случается бунт генераторов. Когда они выходят на улицы с плакатами:

«Даешь равноправие!», «Компьютеры — пережиток прошлого», «Мы вырабатываем,

нам и тратить!», «Долой эксплуатацию компьютерами!» и так далее.

Тогда женщины начинают быть

самостоятельными — и пытаются

все сделать сами. Сами строят дома,

делают ремонт, чинят сантехнику,

зарабатывают деньги, воспитыва-

ют детей, добиваются равных прав.

Что остается компьютерам без

электричества? Просто гнить.

Устаревать. Быть использованны-

ми как мебель.

Становятся ли генераторы счастливыми оттого, что добиваются многого, но ценой

безумных усилий? Вопрос оставлю открытым.

Если мой муж не хочет двигаться, то где моя энергия?

Это самый главный вопрос, который должна бы задать себе каждая замужняя жен-

щина. Если муж не хочет работать, чего-то добиваться, ничем не интересуется — где

моя энергия?

• Трачу ли я ее на чрезмерную работу и зарабатывание денег?

• Увлеклась ли я воспитанием детей и забыла о том, что я еще и жена?

• Ушла ли я в саморазвитие, оставив позади свои обязанности жены?

• А может быть, я до сих пор уверена, что могла бы найти себе мужа получше?

• Или меня охватила жадность, и я не готова отдавать свою энергию?

• Решила ли я во что бы то ни стало быть сильной, самостоятельной и незави-

симой?

• Умею ли я сама ее вырабатывать, копить и делиться?

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как научиться вдохновлять своего мужчину

56

Как вдохновлять мужчину на подвиги

Давайте вспомним детские сказки. Как принцессы вдохновляли принцев? Сразу пе-

ред глазами встает картинка о принцессе в башне, которую охраняет огнедышащий

дракон. Прекрасный принц на белом коне побеждает дракона и увозит принцессу

с собой.

Что такого особенного делала принцесса?

1. Принцесса заведомо была слабой и не могла спасти себя сама.

Этот шаг — отказ от нашей женской независимости и самостоятельности. Стано-

вясь слабыми, мы пробуждаем в мужчинах силу и желание о нас заботиться. Пока мы

изо всех сил стараемся быть сильными, у нас нет шансов получить заботу. Помните,

как у Рождественского:

« Мне с тобою -такой уверенной -

трудно очень.

Хоть нарочно, хоть на мгновенье -

я прошу, робея,-

помоги мне в себя поверить,

стань слабее.»

2. Принцесса верила в то, что принц ее спасет.

Часто ли мы умеем верить в своих мужчин? Часто ли мы можем полностью дове-

риться им и не контролировать? И может ли мужчина действительно помочь, если мы

не верим, что он это может и сделает?

3. При этом она не просто сидела и ждала, а занималась женскими

делами — вышивала, рисовала.

Привычный образ жизни современной женщины практически исключает занятия

женскими делами. Одежду можно купить готовую — и незачем ее шить. Посуду моет

посудомойка, белье стирает — стиральная машинка. Вышитые рубахи уже не в моде.

Детских игрушек в магазинах столько, что незачем их шить и вышивать. Даже гото-

вить в полном смысле этого слова необязательно. Можно купить полуфабрикат и по-

догреть.

Наша жизнь становится легче и технологичнее, и самое важное — куда идет та

энергия, которую мы сберегли? И умеем ли мы ее пополнять, ведь многие женские за-

нятия как раз существуют для того, чтобы заряжаться энергией.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как научиться вдохновлять своего мужчину

57

4. Она не кричала

ему с башни, как пра-

вильно рубить голову

дракону.

Как часто нам кажется,

что мы лучше знаем, как

правильно. Я сама такая —

и постоянно ловлю себя на

мысли, что иногда слиш-

ком сильно «помогаю» там,

где лучше помолчать и рас-

слабиться.

И при этом мы очень

часто готовы ткнуть мужчи-

ну в каждую совершенную

ошибку. Мы не придаем та-

кого значения его победам,

столько — поражениям.

Любимые фразы: «Я же тебе

говорила», «Я так и знала»,

«Как всегда» и «Опять»…

Сколько рыцарских сердец

они разбили…

Умение не обращать внимания на его ошибки, вовремя поддержать, не унизив —

это то, что может сделать женщину самой лучшей для него.

5. Принцесса открыто восхищалась доблестью и отвагой принца

Часто ли мы восхищаемся умением мужа починить кран или принести тяжелые сум-

ки? Видим ли мы достоинства наших мужчин — или зацикливаемся на их слабостях?

То, на что мы обращаем внимание — увеличивается. И если постоянно пилить

и быть недовольной — появятся новые поводы для недовольства. А если восхищаться

отвагой, ответственностью, умением заботиться — они тоже будут расти.

6. После того, как принц ее спас — она полностью предавалась ему.

Бросалась ему на шею и в ноги. Благодарила от всего сердца. И он вез ее в свой

дом. Кто ее спас — тот и становился мужем.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как научиться вдохновлять своего мужчину

58

Когда мужчина добыл мамонта — всегда ли мы радостно благодарим? Или иногда

мы принимаем это как данность? Или даже оцениваем добытого мамонта, сравнивая

со вчерашним и соседским?

Выбор за нами

У каждой из нас он есть. Мы можем выбрать, что делать с той энергией, которую

нам дал Господь. Мы можем пойти против его воли — и тратить ее самостоятельно.

А можем попробовать по-другому.

Что если стать принцессой и вдохновить на подвиг мужчину, который рядом?

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как сделать своего мужа миллионером

59

Как сделать своего мужа миллионером

(вернуться к оглавлению)

После статьи о том, как вдохновлять мужчину, меня стали спрашивать очень конкрет-

но. О том, как замотивировать мужчину больше зарабатывать. Потому что достижения

мужчин мы, к сожалению или к счастью, измеряем количеством денежных знаков. Ста-

тья названа модным сейчас выражением, но она не совсем об этом:)

Деньги — это очень важная часть

семейной жизни. К сожалению, без

них практически невозможно жить.

Еда, жилье, свет, транспорт, развлече-

ния, одежда — все стоит денег. Если

хочешь комфортно жить в большом

городе — их нужно еще больше.

Женщина же попадает в самое уяз-

вимое место, когда оказывается, что

нужно довериться мужу. Например,

жили были муж и жена. И оба работа-

ли. И хватало на все. Даже копить по-

лучалось.

А вот решили ребенка родить, жена

ушла в декрет… И хватать перестало.

Зарплаты стало меньше в 2 раза —

всего одна. А людей в семье уже три.

Несостыковка! И если раньше можно

было самой заработать себе хотя бы на

булавки, то здесь уже нужно просить.

Нужно зависеть.

Тогда перед женщиной открывается три дороги:

• Отдать ребенка в садик или няне и пойти самой зарабатывать деньги

• Смириться и жить так, как есть

• Научиться вдохновлять мужа на заработки

Мы с вами пойдем третьим путем — потому как мне он кажется наиболее гармонич-

ным.

Что важно понять женщине, которая выбирает этот вариант решения вопроса?

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как сделать своего мужа миллионером

60

Не всем дано зарабатывать миллионы

Согласно Ведическим трактатам, количество денег — это неизменная карма.

То есть, грубо говоря, в момент рождения мы получаем некий объем средств на эту

жизнь.

И не всем в этой жизни дано стать миллионерами. У каждого свой напор воды

в этом кране финансового благосостояния. У кого-то он больше, у кого-то меньше.

И мы не можем влиять на это.

Другой вопрос в том, что мы не всегда получаем по максимуму все то, что нам по-

ложено. Возможно, наш денежный кран открыт только на половину или даже на треть.

Тогда стоит подумать о том, как раскрутить его на максимум. И при этом ничем другим

не пожертвовать.

Не стоит зацикливаться только на деньгах — изобилие многогранно

Все знают, что изобилие — это не только деньги. Это и отношения, и здоровье,

и наследники. И не всегда богатый деньгами человек может считаться процветающим.

Мой духовный учитель объясняет это

так. Допустим, вам отмерено в этой жизни

небольшое количество денег. Зато у вас по

карме очень много семейного счастья. Но

если человек зациклен только на деньгах?

Он много раз повторяет миру о том, что

ему не нужны подарки жизни, ему бы на-

личными…

Тогда он может стать миллио-

нером. Разрушив другие виды сча-

стья.

Например,

семью.

Таких

людей вы, наверняка, знаете — которые разбогатели ценой семейного благо-

получия. Можно разбогатеть ценой своего здоровья, репутации, отношений

с людьми…

Бывает и обратная ситуация — когда человек может иметь много денег, но для него

самым важным являются отношения. И тогда он получает очень много семейного сча-

стья. Даже если ему это не положено изначально.

Не всем дано изобилие деньгами. Иногда мы получаем изобилие возможностей.

И это ничем не хуже. Так многим людям приходят дома и машины — без денег, но через

возможности.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как сделать своего мужа миллионером

61

Я не говорю о том, что нам нужно выбирать — или-или. Я говорю о том. что стре-

миться нужно не к деньгам, а к изобилию. Это более целостное понятие.

Жена может помочь мужу «раскрутить кран», а может и наоборот —

закрыть наглухо

Женщина обладает очень серьезной силой — влиять на мужчину, который рядом

с ней.

Как говорит Олег Геннадьевич Торсунов, женщина при желании может раздавить

мужчину. Если она задастся такой целью, она может разорить его, растоптать и унич-

тожить. И в этом нет ничего радостного.

К сожалению, большинство женщин именно так и поступают. И сейчас было бы

здорово начать-таки усиливать мужчин — помогать им выстоять в этой борьбе. Но

мы продолжаем усиливать женщин. И давать им все больше возможностей для таких

глупых побед. Глупых — потому что в войне полов нет победителей. Есть несчастные

униженные мужчины. И есть несчастные женщины, победившие мужчин.

Жена может вдохновлять мужа на подвиги, и тогда он сможет приносить домой

столько денег, сколько ему положено. А может наоборот — гнобить его и пилить.

Тогда даже тот, кому по карме положены миллионы, станет неудачником.

Выбирать нам:)

Хочешь быть рядом с Мужчиной? Стань Женщиной!

Уже много раз сталкивалась с ситуацией, когда муж требует от жены заработков.

Мол, вставай с дивана, детей в сад и иди работать.

Самый простой способ решить ситуацию — сдаться. И пойти работать.

Второй способ — бороться и отстаивать свое право быть с детьми.

Третий способ — выполнять свои Женские обязанности. Тогда мужчина некото-

рое время еще поворчит, а потом почувствует разницу. Поймет, ради чего напрягать-

ся. И потом еще будет рад, что все так сложилось.

Ведь если вы сидите дома — это еще не значит, что вы выполняете свои обязан-

ности. Нужно найти, что для вашего мужа будет самым важным. Будет ли это порядок

и чистая посуда? Или наглаженные рубашки? Или вкусные разнообразные ужины?

Или поддержка в его делах? Или ваша красота и ухоженность?

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как сделать своего мужа миллионером

62

Мы, конечно, стремимся к тому, чтобы выполнять все и идеально. Но идеального

ведь ничего нет. Поэтому нужно сперва положить самые большие камни — самые важ-

ные для мужа ваши обязанности. И выполнять их в первую очередь.

Начинай делать первой. Пилить его, тыкать в лекции Торсунова, подсовывать книж-

ки про обязанности мужчин — это то же самое, что вырыть могилку для своего счастья

и приготовить надгробный камень. Еще ни один человек таким образом не изменился.

Мы меняем мир по-женски. То есть — начиная с себя.

«Денежный кран» у большинства раскрыт не полностью

• На это очень много разных причин. Я просто перечислю некоторые варианты:

• Человек идет не своим путем и занимается не своим делом. Тогда отсутствие де-

нег — просто показатель того, что дорога неверная.

• Родовые программы и тяжелые события, например:

• Раскулаченные предки

• Предки, пострадавшие во время репрессий, революции и войны

• В роду могут быть воры или обворованные

• Нарушенная связь с родом и всеми его ресурсами (не только денежными)

• Имущественные тяжбы и дележи

• Отказ кого-то в роду от своих родителей (врагов народа, белых, красных,

евреев, немцев…)

• Личные установки, пришедшие к нам от родителей, например:

• Не высовывайся

• Много денег иметь стыдно

• Деньги — это грязь

• Мне всегда не хватает

• Для мужчины это могут быть также испорченные отношения с матерью и женой

(так как богиня Процветания — Женщина)

Деньги — это отражение взаимоотношений

Как сказал однажды Александр Рязанцев — «Деньги — это жалкая тень человеческих

отношений». Поэтому малое количество денег — это следствие каких-то нарушенных

отношений. Например, в семье, где между мужем и женой существует серьезное напря-

жение, много денег быть не может. Особенно если разногласия как раз на финансовой

почве.

Также осложняется денежный вопрос, если между невесткой и свекровью есть на-

пряжение. Потому как мужчина должен отдать своей матери сыновий долг и получить

благословение. Отдать столько, сколько она попросит. И когда она попросит. Как бы

это неправильно не казалось нам, женам.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как сделать своего мужа миллионером

63

Марина Таргакова на эту тему рассказывала одну историю. Один врач в Индии за-

работал 10 000 долларов. Что для Индии — огромная сумма. И в тот вечер, когда они

с женой уже строили планы, пришла мама.

«Отдай деньги» — сказала мама.

«Что все?!» — в шоке спросил он, боясь поглядеть на жену

«Все»

Сперва он подумал, что это розыгрыш. Думал, что мама проверяет, готов ли он по-

ступить по законам совести. После долгих колебаний он протянул ей деньги. Мать

свернула их трубочкой, сложи-

ла в карман и ушла.

Несколько часов врач и его

жена так и сидели молча на

местах. Следующие три дня

в нем кипели переживания. На-

сколько это правильно? И как

она могла? И как я мог? Но ин-

дийская культура — это вам не

просто так. Он не мог не отдать

матери то, что она просит.

Через несколько дней он смог прожить эти чувства и расслабиться. И вследую-

щие дни практически из ниоткуда к нему пришло в несколько раз (!!!) больше денег.

А мать, как оказалось, на все деньги купила землю, которую записала на его имя.

Такую силу имеет материнское благословение. Которого мы лишаем мужчин, на-

сильно перерубая их связь с мамой.

Не нам судить свекровей. Они родили и воспитали самых лучших мужчин — на-

ших мужей. И когда мы способны будем с уважением признать этот факт и их роль —

многое изменится. Когда мы сможем сказать мужу: «Я уважаю твою любовь к маме»…

Это сложно, это совсем не так, как нам хочется, но это — правда. Руга-

ясь со свекровью, мы разрушаем для мужа возможности зарабатывания денег.

А значит, и для себя, и для наших детей…

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как сделать своего мужа миллионером

64

В моем случае — одна открытка со словами «Спасибо вам за то, что вы вырастили

такого замечательного мужчину» сотворила чудеса….

Научиться отдавать

Почему мы не получаем всех тех денег, которые положены нам по карме? Чаще все-

го, потому что нарушаем законы жизни.

Например, мы очень мало отдаем другим. Жадничаем. Стараемся побольше взять

себе. По закону баланса — если мы мало отдаем, то и взять мы можем тоже очень мало.

Поэтому если мы хотим получать больше, нам нужно сосредоточиться на том, что-

бы начать отдавать больше. Что можно отдавать и как?

• Деньги.

Самый простой способ. И когда нам их не хватает, мы считаем, что благотвори-

тельность пока не для нас. Это основная ошибка. Благотворительность не обя-

зательно должна быть денежной. Иногда даже наоборот — денежная благотво-

рительность вредит. Развращает того, кому мы помогаем, развивает зависимость,

поощряет безответственность…

• Вещи и еда.

Мы можем отдавать свои ненужные вещи тем людям, которым они нужны. Ведь

гораздо проще вынести старую одежду на помойку — пусть кто-то возьмет.

А можно выстирать, зашить, аккуратно сложить и отвезти кому-то. Или отпра-

вить в посылке. Это сложнее. Но в этом и больше энергии.

• Время и внимание.

Острая проблема сирот не оставляет равнодушных. И почти все готовы отдавать

детские вещи в дома ребенка. Некоторые помогают деньгами. Но мало кто готов

подарить этим деткам частичку своего сердца.

Хотя есть те, кто устраивают праздники для малышей, регулярно общаются

с ними, берут над ними шефство.

И именно этих людей дети запомнят

на всю жизнь — как ангелов, которые

были рядом.

А еще есть те, кто готовы взять ребен-

ка к себе в дом и подарить ему семью.

Таких людей становится все больше —

и меня это очень радует.

• Помощь.

Можно помогать друг другу — пере-

возить вещи, делать ремонт, сидеть

с детьми. Давать друг другу возможно-

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Как сделать своего мужа миллионером

65

сти, выручать друг друга, обмениваться услугами… Или просто от всего сердца

помогать тем, чем можешь.

• Знания.

Очень часто мы растем, читаем, учимся… И не делимся. Мне это так знакомо…

Мой личностный рост начался более 10 лет назад. Я не помогала своим друзьям

в тот момент расти. Я становилась лучше, лучше.. И просто искала других друзей.

Сейчас я стараюсь делиться своими знаниями — как могу. Пишу статьи, провожу

тренинги, общаюсь с людьми.

Знание, которым ты делишься — усваивается на 90 процентов! Тогда как даже

если ты его просто применишь в жизни — оно усвоится только на 60%. Помогая

другим расти, мы растем вместе с ними.

• Маленькие добрые дела

Иногда так просто — подобрать пустую бутылку и положить ее в урну. Или

помочь бабушке донести сумку до дома. Или помочь маме успокоить ревущего

карапуза.

Это зачастую несложно, но мы проходим мимо гор мусора. Мы делаем вид, что

не видим бабушку в метро — и притворяемся спящими, чтобы не уступить ме-

сто. Мы ругаемся на мамочек с капризничающими детками, не понимая состоя-

ния этой мамы.

Океан состоит из миллиардов капелек. Также и доброта — из множества добрых

маленьких дел.

Самое главное в благотворительности для женщины — не перестараться! Не по-

зволить откусить самой себе руку по локоть. Найти баланс — между заботой о себе

и заботой о других. Делать ровно столько, сколько ты готова сейчас. Так, чтобы не

ожидать возврата. Не для того, чтобы мужу зарплату повысили. Так, чтобы это было

бескорыстно. Как в мультфильме — «Просто так!»

Дать ровно столько, сколько можешь сейчас. В той форме, которая тебе доступна

в данный момент. А потом стараться давать чуточку больше с каждым разом. И каждый

раз — в более сложной для себя форме.

Это, конечно, же не полный перечень возможностей. Только первые шаги. Попро-

буйте сделать что-то. И скорее всего, вы увидите плоды…

Я желаю вам, чтобы у мужчин рядом с вами «денежные» краны раскручивались на

полную катушку! Вдохновляйте и будьте вдохновленными!

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

А если муж все равно уйдет?

66

А если муж все равно уйдет?

(вернуться к оглавлению)

В последнее время мне все чаще приходят письма от женщин, которых волнует

одна и та же тема.

«Если я буду меняться, буду такая вся супер-жена… Где гарантии, что муж от меня

не уйдет?» — пишут мне.

Я разочарую вас. Нет гарантий. Нет и не может быть. Все мы имеем право выбора.

И все мы можем прекратить отношения односторонне в любой момент. Ведь мы сами

не всегда уходим от негодяев. Иногда мы покидаем вполне нормальных мужчин. По-

тому что они слишком спокойные, слишком успешные, слишком заботливые, слиш-

ком идеальные….

Но тема, которую я хочу осветить — в другом. Почему нас так это волнует? Почему

с уходом мужчины у жены рушится жизнь, самооценка и все остальное? Почему это

выбивает почву из-под ног и делает нас не просто несчастными, а потерянными?

Может быть, мы просто не хотим меняться, и ищем отговорки?….

Что в центре вашей жизни?

Давайте представим, что жизнь — это некая пирамидка. В ней много разноцветных

частей. Они разного диаметра, разной ширины и высоты. Каждая часть — это некая

сфера жизни.

То есть в пирамидке есть такие составные части, как:

• Я

• Муж

• Дети

• Работа

• Деньги

• Друзья

• Общество

Могут быть и другие части, значимые для вас. И каждому из нас необходимо эту

пирамидку собрать. То есть сложить последовательно эти части.

При этом важно, чтобы пирамидка осталась устойчивой. Чтобы не развалилась сра-

зу же. Чтобы стояла прямо и никуда не косила.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

А если муж все равно уйдет?

67

Для решения таких задач самое главное — понять, какой из кусочков положить

вниз. Что станет фундаментом для всей вашей жизни.

Если ваш фундамент — это муж

Например, представим, что в центре вашей жизни — Супруг. Какие последствия

такого решения?

• Ваше настроение и ваши мысли зависят

от него. В таком случае, каждое его слово для

вас безумно важно, а порой губительно. У вас

возникают обиды, ссоры — особенно если

в центре его жизни не вы, а, например, работа.

• На муже лежит ответственность за все. Он

отвечает за ваше счастье. Если он рядом —

вы счастливы. Если нет — уже не очень.

• Если он вдруг уходит из вашей жизни —

то и вся жизнь рухнет. Потому что он яв-

ляется фундаментом. На нем основано все

остальное.

• Все изменения, которые вы делаете —

это все ради него. Вы учитесь готовить сти-

рать — чтобы он был счастлив. Вы рожаете

детей для него. Чтобы он гордился сыном.

И это не бескорыстно. Взамен вы ожидаете

такую же любовь, заботу, служение.

Если ваш фундамент — дети

• Всю жизнь вы посвящаете им. Вы вкладываете в них все, что у вас есть. И когда

они вырастают — вы либо требуете все назад (вниманием, деньгами), либо ваша

жизнь теряет смысл.

• Часто дети не могут уйти от таких матерей, боясь сделать их несчастными. Так

и живут до самой старости. Одинокие и никому не нужные.

• Для ребенка это слишком большая ноша — отвечать за счастье самого дорого-

го человека — своей мамы. И у него два варианта — принести свою жизнь вам

в жертву или не общаться… Или обратиться к психотерапевту (это третий путь)

• Вы иногда отдаете детям последнее, тем самым отказываясь от чего-то важного

для себя. Видели наверно таких мамочек, у которых у детей есть все и даже сверх

того. А мама ходит в одной и той же юбке уже двадцать лет..

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

А если муж все равно уйдет?

68

Если ваш фундамент — это Я

• Это путь к эгоизму. Когда мы осознаем только свои желания, и они самые важ-

ные. Мы игнорируем желания окружающих. Неважно, чего хочет супруг. И мо-

жем ли мы себе позволить вторую машину в семью. Я хочу. И поэтому он мне

должен.

• Это также путь к одиночеству. Потому что с таким человеком общаться очень

трудно. Я, мне, мое. А другие — пока мы с ними не конфликтуем интересами —

пусть будут. А стоит интересам пересечься — я, мне мое.

• Это также путь к гордыне. Я лучше всех. Я особенная. Таких людей жизнь учит.

Унижениями…

• Также здесь очень много «Собственного, единственно верного мнения», много

убеждений, установок… Которые не всегда помогают в жизни.

Если ваш фундамент — это Деньги

• Все вокруг вы меряете деньгами. Людей — их автомобилями и счетами в банке.

• «Кто ты такой и чему ты можешь меня научить? Сколько ты зарабатываешь?» —

такой вопрос человек задает всем, без разбора. Даже отреченным монахам, что

само по себе странно.

• Вы ничего не станете делать, если не видите за этим денег. Никакого бескорыст-

ного служения.

• Если у вас все хорошо с деньгами, у вас может начаться фобия — что всем от вас

нужны только деньги. И отчасти это будет правдой. Ведь это то, чем вы горди-

тесь. То, чем активно хвалитесь. А уж душу вы вряд ли часто открываете. Как же

тогда человек может влюбиться в то, чего не видит?

• Скорее всего, в какой-то момент у вас не будет денег. И вам придется учиться

строить отношения в этой ситуации.

Если ваш фундамент — Работа

• Скорее всего, вы трудоголик. Вам трудно отдыхать в выходные дни. Вам трудно

брать отпуск. Приходя с работы, вы садитесь работать дома.

• Работа как будто придает смысла жизни, но это иллюзия. Когда-нибудь человек

останется без работы, и не будет знать, что с собой делать. Так очень многие

советские мужчины при выходе на пенсию резко теряли здоровье и в течение

года просто умирали.

• В таком случае есть также проблема с выстраиванием взаимоотношений — ведь

в них нужно что-то постоянно вкладывать, уделять им время и внимание…. Де-

тям не нравится общаться с мамой, которая всегда занята работой. Мужу также не

будет приятно конкурировать с бухгалтерией или компьютером.

Человек также может ставить в центр своей жизни:

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

А если муж все равно уйдет?

69

• Родителей — и посвящать все свое время и внимание им. В ущерб собствен-

ной семье и детям.

• Друзей — и пытаться быть для всех хорошим. Отказываясь от своей настоя-

щей природы.

• Общество — и жить ради Родины, Коммунизма и Сталина.

• Творчество — и полностью отдаться этому процессу, игнорируя другие сфе-

ры жизни.

• и так далее

Но для нас самый главный вопрос — а что сможет принести нам настоящее счастье?

Что же должно быть в центре?

Очень подробно об этом написано у замечательного автора Стивена Р. Кови. В его

книге «7 навыков высокоэффективных людей» он говорит о том, что в основе жизни

должны быть принципы. Не какие-то ваши личные убеждения, личные правила. А не-

кие вселенские законы.

• Такие принципы неизменны в любой момент вашей жизни. И не имеет значе-

ния, сколько лет прошло — у вас всегда есть внутренний стержень.

• Вы не зависите от суждений окружающих, от отношения к вам близких, от коли-

чества денег в кошельке и наличия работы.

• Вы не зависите от собственного возраста и детей.

• Вы живете каждый момент жизни, понимая, зачем вы живете.

• Принципы эти универсальны и подходят любому человеку — неважно, какое

у него вероисповедание и есть ли оно.

Мне бы хотелось немно-

го углубить такое понимание.

И сказать, что в центре жиз-

ни должен быть Бог. Неважно,

в какую именно ипостась Бога вы

верите.

•

Важно то, что он единствен-

ный будет с вами рядом всю жизнь.

Вне зависимости ни от чего.

•

Он единственный, кто может

принимать вашу любовь, и при

этом не возгордится, не станет

этим злоупотреблять. Даже напро-

тив — чем больше вы его любите,

тем больше он любит вас.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

А если муж все равно уйдет?

70

• У него есть все, что вам нужно. Он может дать все, что вам нужно. И все это есть

только у него.

• Это самый устойчивый фундамент. На него легко сверху поставить все осталь-

ное — и пирамидка будет устойчивой.

Вернемся к мужу

Вернемся все-таки к ситуациям из писем. Если муж от вас уходит, конец ли это?

Да, если:

• Вы менялись для него. ради него, из-за него

• Вы служили ему, чтобы что-то получить от него

• Вы хотите, чтобы все было по-вашему

• Он единственный источник счастья для вас

Нет, если:

• Вы менялись исходя из собственного понимания своего несовершенства. Пони-

мая, что у вас много недостатков, а муж — просто показывает вам на них

• Вы служили мужу бескорыстно

• Вы видели и видите в муже учителя

• Ваш источник счастья вечен — и это Бог.

Мы учимся быть Женщинами. Учимся Любить и Служить. И если партнер не вы-

держивает наших изменений (а такое бывает часто, потому что это обязывает его тоже

меняться), это не повод не меняться. Даже потеряв партнера, у нас остается наш багаж

нового понимания жизни, новых навыков.

Став более Женственными, мы получаем больше шансов устроить личную жизнь

снова, с другим человеком. И новые отношения мы можем уже сразу начать строить

по-другому.

Если муж все-таки решит уйти, то это его выбор. Это не значит, что жизнь рухнула.

Это значит, что Бог хочет сделать нам какой-то подарок. Ведь для того, чтобы этот

подарок взять — нам нужно сперва освободить руки. И перестать держать в них что-

то другое.

Давайте расти и меняться. Становиться более Женственными. Учиться Любить.

Учиться Служить. И Бог позаботится о нас. Ведь нельзя не заботиться о тех, кто так

тебя Любит.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Почему не стоит жаловаться на мужа и критиковать его

71

Почему не стоит жаловаться на мужа и критиковать его

(вернуться к оглавлению)

Есть русская поговорка о том, что сор из избы не выносят. И в любой другой тради-

ционной культуре также существовали правила о неразглашении семейных проблем.

Мы уже привыкли к тому, что вокруг постоянно слышны эти разговоры несчастных

женщин: «Мой муж такой сякой» , «А мой еще и разэтакий» и так далее.

Большинству женщин привычно выслушивать рыдающих подруг по телефону

и повторять: «Ну и скотина же он у тебя». И когда в семье происходят какие-то трудно-

сти, хочется набрать номер подруги и пожаловаться ей на то, как он отвратительно себя

повел. А на женских форумах по отношению к мужьям, есть устоявшееся выражение

«ГКА» — что означает «Гнать козла однозначно».

И такая устоявшаяся привычка соседствует с огромным количеством разводов. Можно

ли считать это случайным совпадением?

Зачем мы критикуем мужа?

Обычно мы хотим избавиться от негативных эмоций, изменить мужа в нужную нам

сторону. Избавление от негативных эмоций — это отдельная тема. Об этом вскользь

упомянуть не получится. А о попытках его изменить — стоит сказать.

Очень многие воспринимают мужчину — как полуфабрикат. Этакий пакетик с наре-

занными овощами. Из которого можно приготовить то, что хочется. Захочешь — сва-

ришь суп, и овощи станут мягкими. Или можно съесть сырыми — и тогда они будут

твердыми. Можно добавить кучу специй и изменить вкус. Можно пожарить, запечь, что-

то добавить. А можно что-то убрать — например, выковырять лук. Просто потому, что

ты его не любишь.

И такой подход в корне неверен. Мужчина не полуфабрикат. Он всегда уже является

готовым блюдом. Да, это блюдо можно украсить, красиво сервировать, немного подсо-

лить. Но сделать из овощного салата суп — невозможно.

Если мы выбираем по меню салат, то получаем салат. А если хотим суп — то и вы-

брать нужно суп. Самое важное в том, что мы не смотрим в меню. Мы просто берем

первое, что дают, а потом решаем, что с этим делать.

Но иногда бывает так, что мы хотим суп, заказываем суп. Когда нам его приносят,

мы его «улучшаем». Посолили, поперчили, добавили еще сахару, накрошили хлеба,

налили молока. И оказалось, что теперь суп несъедобен. А ведь суп не просто суп —

у него есть рецепт, то есть своя задумка и свой путь.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Почему не стоит жаловаться на мужа и критиковать его

72

Когда ты решила выйти за него замуж, он уже был таким, как сейчас? Был ли он без-

ответственным, медлительным, нерешительным, без особых запросов?

Если твой ответ да, то зачем ты выходила за него замуж, если уже тогда тебя это не

устраивало? Наверняка ты думала, что это изменится. Есть такая поговорка: «Выходя

замуж, женщина надеется, что мужчина изменится. Но он не меняется. А мужчина на-

деется, что женщина не изменится. Но она меняется»

Мужчина имеет очень устойчивую природу — как камень или железо. И именно

это мы в них ценим и любим больше всего. Именно на твердое можно опираться.

И именно за твердым можно спрягаться от непогоды.

Мужчина не меняется. Поэтому идеально выходить замуж уже с полным принятием.

Но если так получилось, что в тот момент принятия не было, никогда не поздно этому

учиться.

Если же твой ответ нет, и когда-то он был другим — добрым, внимательным и так

далее, то вопрос в другом. Что ты такого сделала за это время, что такой замечатель-

ный человек испортился? Ведь это ты рядом с ним больше всего времени. Именно ты

больше всех влияешь на него.

Я хочу успокоить всех — женщина МОЖЕТ изменить мужа. Но сделать это невоз-

можно с помощью критики и претензий. Изменить мужа можно только с помощью

любви и принятия.

Все, что я пишу, основано на том, что меняем мы себя. Любые знания мы приме-

няем для того, чтобы изменить себя. Не для того, чтобы тыкнуть мужа во все его не-

достатки и где ему необходимо измениться. Работает только личный пример. Только

когда мы сами меняемся и показываем, что можно жить иначе.

Почему не стоит жаловаться и критиковать мужа?

Поэтому бесполезно жаловаться на мужа, думая, что он изменится. Он не изме-

нится. А критика способна разрушить любую семью.

Есть несколько последствий такой критики.

1. Как и во время любой критики, происходит обмен качествами.

То есть если я кого-то критикую за то, что он, например, медлителен, то в моей

жизни случаются ситуации, где уже я не могу реагировать так быстро, как хоте-

лось бы. И уже меня называют медлительной. Также и в семье. Если я упрекаю

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Почему не стоит жаловаться на мужа и критиковать его

73

мужа в том, что он груб или скуп, то я получаю его грубость и скупость, и сама

начинаю проявлять их.

2. Испортится репутация мужа.

Этот механизм гораздо более понятен. Если я говорю о своем муже, что он без-

ответственный, то у моих подруг вряд ли появится желание порекомендовать его

кому-то в работе. Зачем рекомендовать безответственного человека?

И наоборот, если я рассказываю, какой он у меня на все руки мастер, скорее

всего подруги посоветуют своим мужьям обратиться именно к нему с каким-то

вопросом.

А к тому же наша женская склонность к общению образует такую громадную со-

циальную сеть, которую никогда не победит ни один контакт — ОБС (Она бабка

сказала). Все наверняка это знают, как молва мигом расходится — как о хорошем,

так и плохом. Вот также и информация о недостатках мужа — разлетится по

миру и потом не поймаешь ее и не опровергнешь.

3. Разрушение уважения к мужу.

Очень и очень сложно становится уважать мужа. Чем больше говоришь о нем

плохого, тем больше думаешь об этом. И уже кажется — где вообще были мои

глаза, и зачем я за него замуж вышла. Верно и обратное — чем больше хорошего

говоришь о муже, тем проще его уважать. А уважение — это самый лучший фун-

дамент для любых отношений, особенно семейных.

4. Разрушение уважения к себе.

Это же очень логично муж и жена — одна сатана. И если он козел, а ты с ним

живешь… То ты тогда кто? Получается, что коза. А если хочется жить с принцем,

то нужно сперва стать принцессой. Если ты говоришь и думаешь, что муж у тебя

замечательный, это дает огромный взлет самооценки. Ведь он замечательный

в том числе потому что ты с ним рядом. И ты его делаешь таким замечательным!

5. Разрушение верности.

После того, как расскажешь всем, с каким монстром живешь, то начинаешь заду-

мываться, чего это я мучаюсь? А не найти ли мне другого? И так в голове прочно

застревает идея о том, что есть тот, с кем я никогда не буду страдать. Но в нашем

мире — это просто миф, который разрушает семьи и разбивает сердца.

6. Отнимается энергия у мужа.

Самый лучший вид энергии для творчества — это женская энергия. И толь-

ко женская энергия способна воодушевлять и вдохновлять мужчин на подвиги

и свершения. Но если мы тратим ее на критику своего мужа, то мы не способны

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Почему не стоит жаловаться на мужа и критиковать его

74

уже его вдохновить. И он это чувствует. Он чувствует что неоткуда ему взять те-

перь эту энергию.

При этом он точно видит, что по техпаспорту жены ему положено 10 килоджо-

улей женской энергии в сутки. Что он может сделать? Только разозлиться. За то,

что у него отнято нечто очень и очень важное.

Что делать?

Мы все знаем, что копить негатив

нельзя, это обязательно обернется

какой-нибудь болезнью. Это факт.

Поэтому нам необходимо понимать

механизмы освобождения от нега-

тивных эмоций. И я напишу об этом

подробнее отдельную статью.

Но помимо этого нам нужно на-

чать уважать своих мужей.

Есть хорошие способы для этого:

• Завести дневник благодарностей мужу.

Для начала туда стоит записать все его положительные качества. Все его значимые

поступки за все время. Все пропетые серенады или принесенные из магазина цветы.

Все выгулы собаки и вымытые полы. Все забитые гвозди и заработанные деньги.

И каждый день туда нужно что-то дописывать — хотя бы по 5-10 достоинств и по-

ступков.

• Перестать критиковать мужа за его спиной.

Не вступать в разговоры на тему : «А мой опять что отмочил». И каждый раз, ког-

да хочется что-то едкое отпустить — закусить язык. Не плакаться подругам, сестрам,

маме. И не в коем случае не говорить детям, что их папа гад такой.

• Перестать критиковать его при людях.

Это еще более важно. Перестать с ним спорить при людях. Подкалывать его. Пилить.

• Научиться справляться с негативными эмоциями

Об этом можно почитать в книге «Мое предназначение — быть женщиной» , ста-

тья «Женские обязанности — кандидатский минимум для всеобщего счастья»

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Почему не стоит жаловаться на мужа и критиковать его

75

Моя история

Про моего мужа многие

думают, что он идеальный.

Просто потому, что я держу

себя в руках и не жалуюсь на

него, какими бы ни были си-

туации. Конечно, он не иде-

альный, он обычный живой

человек — со своими досто-

инствами и недостатками.

И про последние я, как жена,

знаю гораздо больше, чем все

остальные. Но в моей жизни

точно ничего не улучшится,

если я всем об этом расскажу.

Хотя иногда и хочется :)

Было время, когда я еще не знала о том, как вредно критиковать мужа и рассказывать

о нем подругам. И тогда каждый раз, когда было что сказать — я говорила. И обычно

в тот же день у нас случалась ссора на пустом месте. Это потом я поняла, то на тонком

плане муж чувствует, как жена отдает ту энергию, которой должна его вдохновлять,

в другую сторону. Он это чувствует и не может не злиться.

Также портились отношения мужа на работе, со знакомыми. Очень мало кто был

готов выручить нас в трудную минуту. И так далее. Когда ко мне пришло Знание, мы

были в очень трудной ситуации — и финансово, и эмоционально. Отношения также

были очень напряженными и не приносили удовлетворения. Терять мне было нечего,

я решила попробовать.

Сначала отвыкать было очень тяжело — я буквально зажимала себе рот руками,

чтобы не сказать ничего лишнего. Сначала перестала говорить о муже плохо маме

и знакомым. Даже в шутку. И когда он рядом, и когда его нет. Какое-то облегчение

я уже почувствовала. Потому что, говоря маме о нем что-то плохое, спустя какое-то

время приходилось его защищать. А у мамы было больше поводов сказать, что муж

у меня такой-сякой и лучше было найти другого. И так далее.

Потом перестала жаловаться подругам, особенно в минуты ссор и раздоров. Я за-

метила почти сразу, что ссоры стали короче по времени. И муж сам стал извиняться

и идти на контакт. Потом и количество ссор стало уменьшаться.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Почему не стоит жаловаться на мужа и критиковать его

76

Сейчас для меня это аксиома — как бы ни было трудно, и как бы ни хотелось ино-

гда «насолить» — держать рот на замке. Мой муж сейчас уважаемый человек. У него

много хороших связей с людьми. К нему обращаются за советом. Предлагают работу,

проекты. И меня это радует. Ведь это мой муж!

Мы как и все люди ссоримся, и у нас есть недостатки. Но для меня аксиомой являет-

ся то, что наши отношения касаются только нас двоих.

Мы можем меняться, и это здорово!

Я уверена, что если женщины, используя свою изменчивую природу, начнут менять

свои привычки и образ мыслей, то мир сможет стать добрее и прекраснее. Именно по-

этому, уложив своего малыша спать, я иду не в ванну и не в кровать. А сажусь и пишу

то, что мне кажется очень важным.

И я очень надеюсь, что это послание входит в ваши сердца и души.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Строгость как обратная сторона Любви

77

Строгость как обратная сторона Любви

(вернуться к оглавлению)

Самый главный миф — что Любовь это только положительные

эмоции

Я уже писала о том, что любовь — это действия, основываясь на послании к Корин-

фянам. Но если еще один важный аспект любви, который очень часто упускается из

вида. Любовь не должна быть постоянным праздником и сладким леденцом. Любовь

помогает нам расти и развиваться.

Для того, чтобы вырастить дерево, —

нужно удобрять и поливать его в меру.

Чтобы не залить и дать ему возможность

адаптироваться. Более того, иногда нужно

подрезать те ветки, которые растут вкривь

и вкось.

Так же и в отношениях. Приторные и по-

стоянно конфетно-шоколадные отноше-

ния приедаются. После сотни съеденных

конфет, от них начинает тошнить. Отно-

шения, которые не развивают нас, — раз-

рушают. Разрушают обоих.

• Если люди уже не любят друг друга, не

хотят меняться и учиться любить, но живут

вместе ради детей — разрушают друг друга.

• Если люди хотят в семье вечного праздни-

ка и фейерверка позитивных эмоций — они

пришли не по адресу.

Настоящая Любовь всегда строга. Это

кажется странным, когда мы вспоминаем

о всепрощении и милосердии. Кажется, что

Любовь и Строгость — это разные планеты, или даже разные полюса. Но на самом

деле — они сестры. Они всегда идут рука об руку.

Вспомните Мать Терезу. Она была воплощением любви и милосердия. И при этом

она была строга со своими сестрами. Все сестры жили и живут также, как их подо-

печные — в нищете и голоде. Им позволено иметь только самое необходимое — бе-

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Строгость как обратная сторона Любви

78

лое сари и сандалии. Получая назначение в новое место, они должны собраться за

10 минут, уместив все вещи в одной сумке.

Вспомните Ганди, который в своей общине установил единые стандарты. И его

жена, наравне с другими женщинами, мыла туалеты. И он сам, обладая огромной вла-

стью, оставался небогатым и скромным человеком.

Стивен Кови в своих книгах много пишет о своей семье, и практически во всех при-

мерах мы видим эту строгость. При этом все его 9 детей (!) имеют сейчас счастливые

и многодетные (!) семьи — у Стивена 52 внука на данный момент.

Строгость как витамин для детей

Когда мы воспитываем детей, мы ставим им рамки, в которых им легче развиваться.

Так они чувствуют себя безопасно. Так они могут расти и развиваться. Им могут не

нравиться эти рамки, но если мы ставим их с Любовью — то дети нам за это благо-

дарны.

• Мы разрешаем им ходить к друзьям, но берем обещание, что они вернутся до 12.

• Мы разрешаем им плавать в море, но не даем заплывать за буйки.

• Мы даем им кататься на велосипеде, но ограничиваем пространство для катания.

• Когда они болеют, мы даем им горькие лекарства.

Именно так мы создаем ребенку чувство безопасности и простор для роста.

В этом месте встречается два перегиба. Когда из пары Любви и Строгости родители

убирают один из элементов.

1. Отсутствие строгости приводит к вседозволенности и распущен-

ности. Это может навредить ребенку — как физически, так и психически. Ведь

если заплывать за буйки, кататься на велосипеде по проезжей части и гулять но-

чами — результат может быть плачевным.

2. Есть вторая крайность — строгость без Любви. Когда у ребенка только рам-

ки и никаких возможностей. На велосипеде нельзя, к друзьям нельзя, плавать

нельзя. Бегать нельзя, кричать нельзя, дружить нельзя. Сиди дома и учи уроки.

Это уже называется насилием над природой ребенка.

Мы как родители должны ставить границы. Психика ребенка очень уязвима. И толь-

ко мы можем запретить им без конца смотреть телевизор, играть в компьютерные

игры, есть только сладкое. Но очень важно ставить рамки с Любовью. Не для нашего

удобства — тишины, покоя, комфорта. А для блага наших детей.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Строгость как обратная сторона Любви

79

Строгость как фундамент взаимоотношений

Точно также должны строиться и

отношения мужа и жены. Мы очень

часто об этом забываем. О том, что

у другого есть его личные границы.

И о том, что у нас они тоже должны

быть.

•

Когда муж ведет себя не как

муж — например, изменяет, —

должна ли женщина делать вид, что

все в порядке и продолжать зани-

маться с ним любовью?

•

Когда жена не отпускает мужа

к друзьям и устраивает истерики,

должен ли муж сидеть дома?

•

Когда кто-то из партнеров

увиливает от исполнения обязанно-

стей, нужно ли продолжать увели-

чивать свой вклад в семью?

•

Когда один из партнеров по-

стоянно подкалывает другого, нуж-

но ли улыбаться и терпеть, молча?

•

Когда мужчина поднимает

руку на жену, нужно ли продолжать

рисковать своим здоровьем и про-

должать жить под одной крышей?

Любовь не подразумевает унижения человеческого достоинства. Мы не должны

позволять вытирать об себя ноги. Это не сделает счастливым никого.

Можно сказать, что отношения похожи на мягкий диван. Для того, чтобы он вы-

держивал большие нагрузки — его основание должно быть жестким. При этом очень

важно, чтобы на нем было уютно сидеть. Для этого сверху находятся мягкие подушки.

Так и в отношениях — снаружи — любовь и забота, доверие и понимание, приня-

тие и поддержка. Но все это должно основываться на внутренней строгости — прин-

ципах, миссии, незыблемых законах и правилах.

Есть такая притча.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Строгость как обратная сторона Любви

80

Один царь уехал на войну и оставил дома свою жену. Попав на поле боя, он увидел, что против-

ник силен, его армия многочисленна. И понял, что может проиграть битву и быть убитым.

На какое-то мгновение им

овладел страх, и он решил вер-

нуться во дворец. Он подошел к

воротам и постучал.

- Кто там? — спросила его

жена

- Это я, твой муж. Открой

мне. Я не хочу воевать — от-

ветил царь

- Это неправда. Ты не мой

муж. Мой муж храбрый герой.

И Он, если нужно умрет на

поле битвы — ответила жена

и не открыла ворота.

Тогда царю пришлось вер-

нуться на поле битвы и воевать.

В той битве он одержал победу

Если бы жена позволила

мужу дать слабину — сде-

лало бы это их отношения

крепче? Если бы он вернул-

ся с позором, проиграл сра-

жение, даже не начав его?

Когда в отношениях нет

фундамента из принципов,

то мягкие подушки стано-

вятся болотом, из которого невозможно выбраться. Они засасывают вглубь, и это не

способно принести радость. Но также невозможно счастливо жить на голом фунда-

менте без капли уюта.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Строгость как обратная сторона Любви

81

Баланс Строгости и Любви

Многие знают, что для того, чтобы сделать кувшин, гончар ищет этот баланс. Одна

его рука должна быть очень твердой, чтобы давать опору. А другая рука должна быть

мягкой — чтобы придать глине нужную форму. Если не соблюсти этот баланс —

кувшина не получится. Может получиться кривая посудина, а может — просто кусок

глины.

Если в отношениях нет баланса строгости и Любви — они не могут развиваться.

Они либо разрушаются от насилия, либо погибают от вседозволенности.

Я желаю каждому найти этот баланс и развиваться, ведь жизнь — это бесконечно

движение либо вверх, либо вниз. И направление выбираем мы сами.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Что на самом деле нужно нашим детям?

82

Что на самом деле нужно нашим детям?

(вернуться к оглавлению)

Некоторое время назад состоялась у меня одна интересная беседа. Дело в том, что

в июне к нам приезжал Штефан Хаузнер с семьей. Штефан — известный в мире рас-

становщик и гомеопат. У них с женой шестеро детей, и самому младшему — 6 лет

(При этом Штефану и его жене — около 50).

И организатор мероприятия рассказал мне о его подходе к воспитанию детей.

О том, что Штефан, приехав с ребенком, не подстраивал свою программу под его

желания. Сын просто был все время с родителями. А они путешествовали по Святым

местам нашей области, были в Музее Блокады и так далее. В общем, обычному ше-

стилетнему ребенку это было бы слишком грустно и скучно. Но их сын был доволен

и счастлив.

И то, что рассказал Штефан, — очень удивило меня и заставило задуматься. Он

сказал, что обычные родители заняты постоянным придумыванием занятий для своих

детей. Мы все время хотим их как-то занять и развлечь. Так дети перестают сами себя

занимать, и им требуется все больше нашего участия. «Мне скучно. Что мне сделать?».

Они требуют все больше и больше внимания, а у родителей нет столько сил и воз-

можностей, чтобы удовлет-

ворить все детские желания.

С малолетства дети хо-

дят в развивающие группы,

потом кружки, развлека-

тельные центры, парки раз-

влечений. Целая индустрия

построена на том, что в вы-

ходные родители ведут де-

тей «отдыхать». Зоопарки,

аквапарки, дельфинарии,

океанариумы, театры, кино,

музеи, картинги…

Что в итоге получает ребенок? Кучу эмоций, впечатлений, новых желаний. Но

самое важное — он никогда не бывает доволен. Он выходит из Диснейленда после

целого дня катания на горках и поедания мороженого. И на вопрос: «Ну как?» говорит,

что чего-то не хватило, что-то не понравилось.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Что на самом деле нужно нашим детям?

83

Можно ли вообще иметь большие семьи в таком формате, как сейчас? Ведь иногда

один ребенок полностью выматывает родителей капризами, желаниями и поведени-

ем. А если таких двое, трое, шестеро?

Возможно, не совсем уместная метафора. Но я почему-то слабо представляю себе

маму-обезьяну, которая приводит детей покататься на жирафе, а потом тащит их

учиться в школе тому, где живут белые медведи. Скорее она займется своими обычны-

ми делами, в которые гармонично впишутся дети. И будут учиться у мамы, как жить

в этом мире.

Почему же у нас так происходит? Чего именно не хватает детям и почему мы так

рьяно заняты этим бесконечным развлеканием?

Есть контакт?

Ребенку нужен контакт с мамой и папой. И контакт по возможности должен быть

постоянным. Это не о том, что весь день нужно сидеть и смотреть на него. Контакт за-

ключается в возможности ребенка в любой момент обратиться к родителям. С прось-

бой, с желанием поделиться чем-то, с болью.

Когда малыш рождается, его первым делом кладут на живот маме. Ему нужно про-

должение контакта. И первое время он просит ее быть максимально близко. Спать

вместе, носить в слинге, кормить грудью.

Со временем такой плотный

контакт трансформируется. Из

телесного — в более эмоцио-

нальный. Двухлетнему малышу

важно показать маме свои на-

выки, получить пожалелку по-

сле падения, помощь в слож-

ной ситуации.

Трехлетнему нужны ответы

на все вопросы, помощь в уста-

новлении контактов с миром,

обучение навыкам самообслу-

живания и помощи.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Что на самом деле нужно нашим детям?

84

А еще детям зачастую нужно знать, что у них есть возможность в любой момент

обратиться к маме. В любой момент, когда это потребуется. Если у ребенка есть это

понимание, он не станет дергать родителей каждые пять минут. Потому что ему не

нужно себе это доказывать.

Это как жизнь в большом городе. Большинству жителей мегаполисов, согласно

опросам, не нужно ходить каждый день по достопримечательностям. Но они ценят

возможность в любой момент пойти в Эрмитаж или на Красную площадь.

Контакта.Нет

В современном мире родители не могут обеспечить ребенку такого контакта. Мы

пропадаем на работах. С утра и до ночи. И в выходные хотим компенсировать свое

отсутствие, «покупая» лояльность ребенка очередными развлечениями. И в этом снова

нет желаемого контакта с родителями.

Находиться в контакте с ребенком — не так просто. Позволить ему выдергивать нас

из важных дел для того, чтобы оценить рисунок. Или услышать его внезапное пред-

ложение о прогулке во время проливного дождя. Или даже просто заметить, что ему

сейчас не по себе, — даже если он об этом не говорит.

Если у него нет контакта – ему все время будет чего-то не хватать. Каждый из нас

может посмотреть на свою жизнь и понять, что всю жизнь мы чего-то ищем. Нам всег-

да не хватает чего-то важного. С самого детства.

Может быть, поэтому мы постоянно пытаемся привлечь общественное внимание —

умными мыслями, эпатажным поведением, своими достижениями? Может быть, поэто-

му мы не верим в искренность других людей и не умеем строить отношения? Может

быть, именно отсутствие контакта с родителями – причина нашей низкой самооценки,

комплексов и негативных программ?

Ведь когда-то все было иначе. Когда мама не работала, а занималась хозяйством. Дети

росли рядом с ней, помогая ей во всем и учась у нее. Подрастая, их брал с собой в поле

или в лес отец. И мальчики учились у него. А девочек своим тонкостям обучала мать.

Да, люди тогда жили иначе. Они не ездили по миру в поисках впечатлений, не

переезжали с места на место, не меняли друзей, машины, дачи. Может быть, у них про-

сто не было потребности в постоянном мелькании картинок снаружи, имея богатый

внутренний мир?

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Что на самом деле нужно нашим детям?

85

Эгоизм как болезнь нашего времени

Ребенок, родители которого потакают всем его прихотям, обеспечивают исполне-

ние всех его желаний – хотим мы того или нет — растет эгоистом. Он уже не пони-

мает, почему ему нужно отказаться от чего-то, что-то уступить, кому-то служить. Он

живет с детства в мире развлечений, который крутится вокруг его персоны. И он не

различает потребности и желания. Для него это — одно и то же.

Он не видит примера служения. Потому что родители также не заняты служением

друг другу. Тем более ребенку. Ведь истинное служение не в том, чтобы потакать его

капризам. А в том, чтобы давать то, что ему на самом деле нужно. Реагировать на его

потребности.

Родители не дают детям контакта, заменяя его удовольствиями. И так как очень

сильно любят своих детей, они стараются дать этих удовольствий по максимуму.

И так вырастая, мы думаем, что все нам что-то должны. Родители должны купить

нам квартиру и машину, оплатить образование. Государство обязано обеспечить нас

социальными программами.

А еще нам кажется, что все что-

то о нас думают. Что кто-то дума-

ет о нас плохо, что кто-то думает

о нас хорошо. Что всем есть до нас

дело. Наш мир крутится вокруг нас.

И поэтому у нас есть постоянный

комплекс общественного внимания:

«А что люди скажут?»

Также мы думаем, что все должно

быть по-нашему. Поэтому муж дол-

жен делать, как я хочу, дети должны

себя вести, как мне надо. И даже Бог

должен мне дать все то, что я хочу.

И сталкиваются в семье лбами два эгоиста, никто из которых не хочет уступать. На

свет появляется третий эгоист, ради которого мы немного готовы пожертвовать сво-

ими интересами. Но не настолько, чтобы выйти из своего панциря и прикоснуться

к его душе сердцем. А лишь настолько, чтобы у него тоже появился свой панцирь ря-

дом с нами.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Что на самом деле нужно нашим детям?

86

Ведь это проще. Проще купить подарок, чем поговорить по душам. Проще от-

праздновать день рождения в кафе, чем с душой испечь торт. Проще на выходные

поехать в центр развлечений, чем вместе пойти в поход. Проще купить готовый дом,

чем вместе его построить. Проще взять круглосуточную няню, чтобы она вырастила

ребенка.

Как это было и есть у меня

Вспоминаю свое детство и понимаю, что самая его счастливая часть — это время,

когда мы жили в общежитии. Когда у мамы не было возможности заниматься увеселе-

нием меня. И ей не с кем было меня оставить. Поэтому я везде была с ней. В гостях, ино-

гда на работе, в магазине, на почте, в Сбербанке, в паспортном столе, в командировках.

Я сидела за столом со взрослыми, где не было других детей. И можно было поду-

мать, что я скучала. Но я слушала их разговоры. Мне было интересно — каково это,

быть взрослым? Какие у них мысли, проблемы, тревоги?

Да, не всегда мне это нравилось. Особенно душные отделения почты с очередями и

бюрократические конторы. Но зато я с детства знала, как заполнять бумажки и в какие

окна их засовывать. Я знала, сколько стоят продукты и сколько их нужно, чтобы что-то

приготовить. Мы стирали руками белье, я гладила одежду. Вместе с мамой стряпала

вкусные торты и печенья, в 6 лет уже могла остаться одна дома. И мама была за меня

спокойна.

Мне не было скучно. Мне было радостно, что мама берет меня с собой. До опреде-

ленного возраста — в котором я сама сказала, что больше с ней не пойду. Потому что

мне это уже не интересно.

Сейчас у меня растут дети. И я вижу, что они спокойны и счастливы, когда мы про-

сто с ними находимся дома. Или гуляем. Или едем все вместе куда-то. В отпуск мы

ездим туда, где интересно нам. Потому что обычного отдыха в Турции или Египте по

тарифу «все включено» мы сами не выдержим.

Мне в этом месте еще нужно найти эту грань. Ведь у моей мамы не было других ва-

риантов. А у меня есть. И иногда они кажутся более легкими и заманчивыми.

Слова Штефана глубоко проникли в мое сердце и поразили меня. Я осознала, что

так невозможно воспитать много детей. Ведь явно Стивен Кови, которого я безмерно

уважаю, растил своих девятерых иначе.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Что на самом деле нужно нашим детям?

87

Я поняла, как часто я попадаю в эту ловушку. Когда иду в магазин за обувью себе,

а покупаю еще один конструктор. Когда ставлю ребенку мультики по первому тре-

бованию. Я снова увидела забитые одеждой шкафы моих сыновей и десятки коробок

с игрушками.

Я часто выбираю занятия для детей, а не для семьи. Зоопарки, детские площадки,

парки развлечений. И в такой ситуации мы все очень сильно устаем. Возвращаемся

домой измотанными, хоть и с кучей впечатлений.

Но когда мы делаем выбор в пользу общего отдыха – прогулки в парке, поездки

за город или в гости, общение с друзьями в бане — эффект другой. Дети спокойны,

мы — удовлетворены. И есть силы, есть вдохновение.

Старшего ребенка я уже в год

начинала водить на развивающие

занятия. До сих пор не понимаю

зачем. Младший развивается дома.

И очень быстро учится. Он уже по-

нимает, как мыть голову, как варить

кашу, как расчесываться. Один раз

даже чуть не побрился :) Хорошо,

у станка не стояло лезвие.

Дома я стараюсь по максимуму

заниматься делами, а не детьми.

Они в это время вместе со мной.

Они едят — я мою посуду и разго-

вариваю с ними. Они играют — я

работаю. Они моются — я разве-

шиваю белье. Они видят, из чего

состоит обычная жизнь. Как гото-

вится еда, как стирается белье, как

плетутся мандалы…

Я рядом. Они всегда могут позвать меня, и я приду. И мне кажется это более ценным,

чем парки аттракционов, прыжки на батутах, развивающие центры и детские сады.

Да, я действительно всерьез думаю о том, чтобы забрать старшего из детского

сада насовсем. Хотя он ходит туда только на полдня (да и то уже 3 месяца не ходит).

Потому что общения у него хватает и дома. С братом, с гостями, на улице. Занятия у

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Что на самом деле нужно нашим детям?

88

него тоже есть — но именно те, которые нужны ему — логопедические и психоло-

гические. И ему дома комфортнее — он не болеет, он быстрее развивается, учится,

растет.

Чего же хотят наши дети?

Они хотят просто быть с нами. Иметь возможность учиться у нас. Быть в контакте.

И если мы не можем обеспечить им постоянный контакт — может быть, стоит сме-

нить отношение, например, к отдыху?

Многие семьи едут в отпуск туда, где будет хорошо детям. При этом самим им там

скучно и неинтересно. Сами они хотели бы чего-то иного — горных походов, спла-

вов, поездок по городам. Счастливы ли дети, видя такие жертвы родителей? Радует ли

ребенка детский курорт, если у папы и мамы скучающие и грустные лица?

И будет ли тяжело ребенку мотаться с вами по поездам и самолетам, если ваши глаза

будут гореть от радости? Так ли велика сложность путешествия с рюкзаком и палат-

кой, если вечером вся семья объединяется у костра?

Почему бы родителям не начать делать то, что им самим интересно, вместе с деть-

ми? При этом четко обозначая, что это ваши желания. Которые могут быть интересны

и ребенку (а не так, что «Мы идем в музей, и ты мне лет через 10 спасибо скажешь»)

Важно определить точку перехода — когда у ребенка появляются свои интересы,

своя жизнь, свои планы. И с этого момента дать ему личное пространство. Увидев

опыт родителей, он будет осознавать, как можно исполнять свои желания так, чтобы

всем от этого было хорошо.

Наши дети хотят, чтобы мы были счастливы рядом с ними. Чтобы мама, сидящая в

декрете, не чувствовала себя сурком. Чтобы папа не отказывался от своих хобби из-за

них. Чтобы в отпуске отдыхали все. Чтобы мама и папа не спрашивали, хочет ли ребе-

нок братика, а принимали решение сами.

Им не нужны наши жертвы, за которые мы через 20 лет выставим счет: «Я тебя рас-

тила, кормила, а ты…». Они не хотят, чтобы ради них мы жертвовали своим счастьем,

отношениями.

Вместе со счастливыми родителями – ребенок становится счастливым.

И ключевых слова здесь два – «вместе» и «счастливыми». И оба равнозначны.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Что на самом деле нужно нашим детям?

89

Быть рядом со счастливыми — не означает сопричастность. Быть вместе с несчаст-

ными — не означает счастье. Поэтому давайте учиться быть вместе и счастливыми.

Я желаю каждому ребенку, чтобы он смог почувствовать себя вместе со счастливы-

ми родителями!

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Благодарности

90

Благодарности

(вернуться к оглавлению)

Я благодарна Богу за то, что у меня есть возможность

писать о том, что меня волнует и поделиться Знанием.

А также за то, что это Знание пришло ко мне в тот мо-

мент, когда я его искала

Я благодарна моему мужу, который с любовью и тер-

пением помогает мне в работе — занимая детей, пока

я пишу; настраивая мой сайт, рецензируя тексты. Он

вдохновляет меня на статьи, подсказывает актуальные

темы, помогает исправлять ошибки. Он полностью за-

нимается выстраиванием стратегии моего сайта. И кни-

ги - это его идея! Он мой маркетер (маркетолог), кон-

сультант, помощник, веб-мастер... Я также благодарна

ему за то, что он всегда рядом со мной на этом Пути.

(Я люблю тебя! :))

Я благодарна моим детям, которые стали для меня Учителями в этой жизни. Они

вдохновляют меня своим присутствием в моей жизни, своими улыбками, смехом,

взглядами, объятиями. (Я люблю вас!!! :))

Я благодарна моим подругам, которые стали моими первыми читателями. Точнее,

читательницами. Более того, они стали первыми, кому я смогла — надеюсь — по-

мочь. Меня вдохновляет то, что они делают, как они это делают. И мы вместе видим

плоды этого — и радуемся. (Я люблю вас! :))

Я благодарна моим Учителям — О.Г. Торсунову, О.Г. Гадецкому, А.Г. Хакимову,

М.З. Таргаковой, Р.А. Нарушевичу, Стивену Р. Кови и другим выдающимся Учите-

лям — за то, что в такое трудное время они несут людям Знание.

Я благодарна своим родителям за то, что я есть на свете, а также всем моим предкам.

Я вас всех очень люблю!

Я благодарна моим друзьям — тем людям, которые помогают нам идти своим пу-

тем.

Я благодарна всем мужчинам и женщинам в этом мире и от всей души желаю всем

счастья!

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Благодарности

91

Все о чем я пишу, придумано не мной. Авторское только изложение. На написание

статей меня вдохновляют:

• Вячеслав Рузов

• Олег Торсунов

• Олег Гадецкий

• Марина Таргакова

• Руслан Нарушевич

• Александр Хакимов

• Стивен Кови

• Хелен Анделин

• Мать Тереза

• И другие

Я рекомендую сайты:

• http://audioveda.ru/

• http://www.vedamedia.ru/

• http://www.p3000.ru/

• http://www.torsunov.ru/

• http://www.ruzov.ru/

Я благодарна Господу за эту возможность делиться с вами информацией из сердца

в сердце.

Несанкционированное копирование и распространение запрещены.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Все книги Ольги Валяевой

92

Все книги Ольги Валяевой

1. Книга «Предназначение быть Женщиной»

Эта книга о нас, о Женщинах. О наших силе и слабости. О нашем потенциале и

возможностей. О материнстве. О предназначении. О любви.

2. Книга «Искусство быть Женой»

Эта книга об отношениях в семье. С женской точки зрения. О том, что женщина

может изменить в семье и как. О том, что означает быть Женой. И как велика миссия

Жены и Матери. О том, как женщина влияет на мужа.

3. Книга «Как выйти замуж и не пропасть»

В этой книге я собрала статьи для тех, кто пока только собирается замуж. В ней

говорится о том, как найти и выбрать мужчину. И что нужно изменить в себе, чтобы

выйти замуж.

4. Книга «Самосовершенствование – как путь к Богу»

Здесь находятся статьи о личностном росте с разных его сторон. Вегетарианство,

ненасилие, карма, предназначение, неслучайные случайности.

5. Книга «Расстановки как метод помощи в сложных ситуациях»

Если вы хотите узнать побольше о методе, о моем опыте в этом методе – вам сюда.

Записаться на расстановки можно здесь

Вы можете купить какую-то одну книгу или все сразу с большой скидкой.

Купить комплект из 5 книг за 250 рублей

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Курс для женщин «Как наконец-то стать счастливой за 28 дней» в записи

93

Курс для женщин «Как наконец-то стать счастливой за

28 дней» в записи

Пять двухчасовых занятий:

o «Я женщина! Самооценка, достоинство и

гордыня»

o «Мой мужчина. Какой он?»

o «Как увеличивать свою женскую энергию»

o «Как научиться общаться с мужчиной»

o «Как вдохновлять мужчину на подвиги»

Отзывы

Саша

…Чувствую себя более женственной и спокойной. Мужчина

стал тоже как будто более спокойным, и даже неожиданно гово-

рит мне «да» на те вещи, на которые раньше 100% сказал бы

нет. Отношения стали более гармоничными я получаю больше

внимания, подарочков, любви, мы больше играемся и милуемся.

Стали очень налаживаться отношения с мамой, хотя и раньше

были неплохие, но теперь появилась какая— то душевная бли-

зость, теплая дружба.

… Наконец то определилась точно, чего я хочу и в какую сто-

рону буду развиваться в плане работы, это было для меня огром-

ной дилеммой последние пару лет, и мой мужчина с радостью

мою идею поддержал.

Алиса

Сегодня муж сказал, что последние несколько дней ему не хо-

чется расставаться ни на минуту, хочется меня тискать и обни-

мать, и что он прям очень меня любит. В машине, когда я рядом

сижу в юбке, за коленку теребит, улыбается…

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Курс для женщин «Как наконец-то стать счастливой за 28 дней» в записи

94

Юля

Уже несколько недель хожу дома в платьях. Муж стал внима-

тельнее меня рассматривать и делать комплименты. Как-то

на днях я его спросила: «Ты еще будешь за компом сидеть сейчас?»

А он: «Не хочу сидеть за компом, я теперь тобой увлекаюсь». А

сегодня говорит: «Давай я тебя на руках поношу»

Аня

… Сейчас, участвуя в вебинарах, я впервые в жизни получаю

настоящее образование, причём переживаю те чувства, которые

я планировала испытать при обучении в институте — интерес,

азарт, нетерпение, желание применить поскорее на практике, уз-

нать больше…

Одним словом я за возрождение «Института благородных де-

виц»!

Фарида

Очень понравилась манера говорения, голос, настрой на пози-

тив и женственность. Многое потом просто к ним обрамление

и техники. Спасибо за настрой за женственность — это важно

для меня. Меня уже настолько научили быть сильной, что когда

понимаешь, что ты — женственна и нежна, а может и слаба(!!)

— приходит в сердце и душу покой — ты никому не должна до-

казывать, что ты … .и тут много чего бывает, у каждого свои

тараканы…

… Напоследок, Оля, спасибо тебе именно за вебинары — это

спасение для тех, у кого дети, можно не уходить надолго, а лишь

в соседнюю комнату.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Курс по семейным взаимоотношениям «Крепкая и счастливая семья 2.0»

95

Курс по семейным взаимоотношениям «Крепкая и счастливая

семья 2.0»

Три двухчасовых занятия, которые мы

ведем вместе с мужем. Вы получите и

женский, и мужской взгляд на семейные

вопросы

Рекомендуется для пар и семей с лю-

бым стажем, а также для тех, кто еще не

встретил свою половину.

Вот лишь некоторые из вопросов, ко-

торые будут затронуты:

Что важно женщине знать о мужчине

o Почему он смотрит на других женщин?

o Почему он меня не понимает?

o Как помочь мужчине раскрыть его потенциал?

o Как сделать так, чтобы он больше зарабатывал?

Что важно мужчине знать о женщине

o Почему она плачет, кричит и выдает другие эмоциональные реакции?

o Как быстро наладить отношения?

o Как сделать так, чтобы она перестала спрашивать: «А ты меня любишь?»

o Где у нее логика? И есть ли она вообще?

Что нам важно понять о себе

o Где границы моей ответственности в семье?

o Как совместить семью и самореализацию?

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Курс по семейным взаимоотношениям «Крепкая и счастливая семья 2.0»

96

o Кто должен работать, и кто – мыть посуду?

o Где граница между родителями и моей семьей – и есть ли она?

Самые частые проблемы в отношениях

o Как можно изменить свою вторую половину?

o Зачем случаются измены и как их пережить?

o Почему ревность разъедает отношения?

o Как научиться доверять друг другу?

o Как сделать так, чтобы деньги не разрушали отношения?

o Как научиться разговаривать на тяжелые темы, не ругаясь?

o Как сохранить отношения с появлением детей?

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Группы расстановок

97

Группы расстановок

Проходят обычно раз в месяц

(или раз в два месяца). Количество

клиентских мест ограничено. По-

мимо расстановок по запросам, мы

делаем различные упражнения, в

том числе и для заместителей.

Группы тематические. Тематика

группы влияет на упражнения, ко-

торые даются. Клиентский запрос

может быть на любую тему.

Темы групп:

• Я и мои отношения

• Родители и дети

• Где моя жизненная энергия?

• Я и деньги

• Хочу замуж

Записаться на группу можно здесь

Отзывы

Лидия

Для меня стало многое очевидно, будто сняли розовые очки.

Вскрылись корни проблем, болезненных и казалось безнадежных.

Это часто больно – проходить свою работу, ведь многие вещи мы

неосознанно предпочитаем забывать и не замечать, а часто даже

и не знаем, что носим в себе не свою проблему!! но…не взглянув

в глаза всему этому невозможно изменить жизнь, можно только

убегать от жизни – самыми разными способами.

Изменения внутри глобальные, в событиях и отношениях

тоже все меняется, медленно и верно.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Группы расстановок

98

Святослава

Рассказала маме про расстановку, она даже прослезилась. Го-

ворит, что многое так и есть! В общем, все на расстановке раз-

ворачивалось верно. И это поразительно. Я теперь все хочу на-

чать сначала. Раньше мне казалось это абсурдным. А сегодня

кажется-что лучше времени и не найти! Впервые сегодня гуляла

и чувствовала себя свободной. Я была действительно счастлива!

Сложно объяснить, как это много значит для меня, помощь лю-

дей, которые так искренне стараются помочь. Честно признать-

ся, для меня это что-то из области фантастики. Оле..даже не

знаю что сказать… Какое-то необъяснимое ощущение. Если бы

не ты, даже не знаю, сколько бы еще понадобилось бы мне лет,

чтобы прийти к таким сложным для меня решениям, которые

я так легко приняла. И все благодаря тебе. Бесконечное спасибо!

Катерина

Оля, спасибо тебе большое за мою расстановку.

Вот и выяснилось наконец, откуда этот необоснованный гнев,

обида и страх в отношениях с мужчинами. прошла неделя. мне

видны изменения. на некоторые вещи, которые раньше выводили

из себя смотрю спокойнее. глубже.

жду с интересом, что будет дальше.

на расстановках рыдала во весь голос, спасибо большое всем

участвовавшим, вы мне очень помогли!

до сих пор не могу понять, каким образом люди, которые ви-

дят меня в первый раз и ничего не знают обо мне, моих пробле-

мах, моей семье, все так тонко чувствовали. Но в общем-то, это

и не важно. главное – чтобы это работало.

а это работает!

Лариса

Сказать о расстановках словами, значит, многого недоска-

зать, есть вещи больше, чем слова..Главное, что получила от

расстановок-это осознаннность, и это самое важное, стало многое

понятно, а отношение к свои родным поменялось диаметрально

противоположно, я теперь ПОНИМАЮ их, а понять-значит

простить, и это главное. Я уважаю их, какими бы они не были,

так как это мой род, моя сила, я стала сильнее… и благодарна

своему роду. И благодарна Оле.

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки

Длительная группа личностного роста для женщин

99

Длительная группа личностного роста для женщин

Работает в двух форматах:

• Группа для незамужних женщин

• Группа для замужних женщин

Поддержка. Ответы на вопросы. Вне зависимости от того, где вы живете. Важно

только то, как сильно вы хотите быть в этой группе.

Что входит?

• Встречи онлайн 2 раза в месяц

• Ответы на вопросы

• Коучинг-поддержка

• Планирую приглашать экс-

пертов, брать интервью, в том числе

задавая ваши вопросы

• Но самое главное — это

Программа построения и укре-

пления семейных отношений

• лекционный материал, подго-

товленный по вашим запросам

• Оффлайн-материалы курса —

с теорией и практическими заданиями

• самостоятельное

изучение

лекций и книг (список домашнего

чтения),

• выполнение домашних заданий,

• заполнение отчетов,

• обратная связь

На онлайн встречах помимо небольших теоретических вставок мы будем работать

с вашими ситуациями. Разбирать домашние задания.

Регистрация в группу для незамужних

Регистрация в группу для замужних

Ольга Валяева - valyaeva.ru - тренинги, вебинары, расстановки